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RéfoRme du Conseil de séCuRité :

Une position africaine commune pour corriger 
l’injustice historique à l’égard du continent

PRésidentielle du 7 sePtembRe :

Le FFS participera aux présidentielles 
pour inciter les algériens à adhérer 

à l’action politique

L’ANIE procèdera mercredi au 
lancement de l’opération de révision 
exceptionnelle des listes électorales

Le Secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger Lounès Magramane 
a affirmé, dimanche, qu’une 
position africaine commune 
était un atout important reflétant 
la volonté commune des 55 Etats 
membres de l’Union africaine 
(UA), et visant notamment à 
corriger l’injustice historique à 
l’égard du continent.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux de la 
Réunion préparatoire au niveau 
des experts de la 11e Réunion 
ministérielle du Comité des dix 
chefs d’Etat et de Gouvernement 
de l’Union africaine (C10) 
sur la réforme du Conseil de 
sécurité des Nations Unies qui 
se tiendra lundi, M. Magramane 
a souligné que “le large soutien 
dont bénéficie la position 
africaine commune au sein des 
Etats membres de l’ONU et des 
différents groupes d’intérêts est 
une sérieuse reconnaissance de 
la légitimité et de l’importance 

de la revendication de l’Afrique 
telle que formulée dans le 
Consensus d’Ezulwini et la 
Déclaration de Syrte”.
Il a également relevé que 
cette réunion “se tient en une 
conjoncture délicate marquée 
par de sérieuses menaces, la 
dernière en date étant la violation 
continue des résolutions du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
par l’occupant israélien, son 
mépris du droit international 
et des décisions de la Cour 
internationale de justice, malgré 
la dénonciation et les multiples 
appels internationaux à prendre 
des mesures immédiates et 
efficaces pour mettre fin à 
l’agression barbare à Ghaza”.
“La réforme du Conseil de 
sécurité des Nations Unies 

est désormais une nécessité 
absolue”, a soutenu M. 
Magramane, estimant que 
“la relance des négociations 
gouvernementales 
internationales dans ce cadre 
revêt une importance capitale”.
Dans ce contexte, M. 
Magramane a rappelé que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
affirmé, à maintes occasions, 
notamment dans son discours 
lors des travaux de la 78e 
session ordinaire de l’Assemblée 
générale (AG) de l’ONU, 
tenue en septembre dernier à 
New York, que “la relance des 
négociations internationales 
concernant la réforme du 
Conseil de sécurité selon une 
approche globale et intégrée 
doit être une priorité pour la 
communauté internationale, 
afin d’aboutir à un consensus 
sur une véritable réforme 
garantissant une représentation 
plus transparente, ce qui 
confirme l’engagement de 
l’Algérie en faveur de la position 

africaine commune pour mettre 
un terme à l’injustice historique 
à l’égard du continent africain”.
Il a appelé tous les participants, 
“à saisir l’opportunité de cette 
réunion pour insuffler une 
forte dynamique aux démarches 
collectives et apporter tout 
l’appui à la position commune 
pour gagner le pari et répondre 
aux attentes des peuples 
africains”. 
De son côté, la directrice 
générale et ambassadrice 
itinérante du ministère des 
Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale de 
Sierra Leone, Mme Victoria 
Sulimani, a transmis les 
salutations du président de son 
pays, M. Julius Maada Bio, 
au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
Gouvernement algérien et au 
C10.
Mme Sulimani a affirmé que 
“la 11e Réunion ministérielle 
continuera de plaider en faveur 
de la juste cause du C10, pour une 
représentation permanente au 

Conseil de sécurité de l’ONU”, 
appelant, à cette occasion, 
tous les représentants des 
pays participants à “examiner 
minutieusement le contenu du 
programme ministériel, afin que 
les recommandations adoptées 
puissent permettre de cristalliser 
le soutien à la position africaine 
unifiée, en mettant l’accent 
sur les revendications et les 
droits africains communs pour 
corriger et lever les injustices 
dont est victime le continent 
africain”.
Dans ce contexte, elle a souligné 
que “l’Afrique plaide d’une 
seule voix pour la réforme du 
Conseil de sécurité de l’ONU”.
La réunion préparatoire des 
experts se poursuivra dans 
l’après-midi, avec des séances 
à huis clos qui prévoient 
un état des lieux sur les 
négociations gouvernementales 
internationales, outre la 
présentation et le débat du 
document final, son examen et 
son adoption.

Le premier secrétaire national du 
Front des forces socialistes (FFS), 
Youcef Aouchiche, a souligné 

samedi à Bordj Bou Arreridj, que son 
parti a choisi de participer à l’élection 
présidentielle du 7 septembre prochain 
“pour inciter les algériens à adhérer à 
l’action politique et assurer la réussite du 
processus électoral”.
“Tous les efforts de notre parti sont 
axés sur l’encouragement des algériens 
à participer en force aux prochaines 
élections présidentielles, à s’engager dans 
l’action politique et à assurer la réussite 
du processus électoral, notamment dans 
la conjoncture régionale actuelle”, a-t-
il indiqué, ajoutant qu’en tant que parti 
politique, le FFS “est de son devoir de 
répondre à l’appel lorsqu’il s’agit de 
l’unité nationale”.
Pour M. Aouchiche, “une forte 
participation aux prochaines élections 
est nécessaire pour faire renaître l’espoir 
dans les rangs de la population et rétablir 
les liens de confiance entre le peuple 
et les institutions de la République, 
d’une part, et pour réhabiliter le travail 

politique, à travers des débats d’idées et de 
programmes dans l’espace public entre les 
différents courants politiques”.
Le premier secrétaire national du FFS 
a rappelé que lors du congrès national 
extraordinaire du parti, tenu vendredi 
à Alger, sa candidature à l’élection 
présidentielle a été entérinée “après un 
grand débat responsable avec les structures 
de la formation politique”.
Il a souligné, dans ce contexte, que son 
programme présidentiel “sera fondé sur les 
propositions de la base du parti par le biais 
d’une plateforme numérique qui servira 
au recueil de propositions constructives 
offrant des solutions réalistes aux 
différents problèmes que vit le citoyen 
dans tous les domaines, afin que le peuple 
puisse avoir le dernier mot”.

L’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) procèdera au 
lancement de l’opération de révision 

exceptionnelle des listes électorales, mercredi 
prochain, en prévision de l’élection présidentielle 
anticipée du 7 septembre prochain, a annoncé 
dimanche le président de cette Autorité, M. 
Mohamed Charfi.
“Le 12 juin je me déplacerai dans une des 
communes d’Alger ou dans les wilayas 
limitrophes pour lancer officiellement 
l’opération de révision des listes électorales qui 
s’étalera jusqu’au 27 du même mois”, a indiqué 
le président de l’ANIE qui intervenait sur les 
ondes la chaîne 3 de la Radio nationale.
Il a précisé avoir signé l’arrêté de mise en 
place de la commission de révision des listes 
électorales dans chaque commune, juste après la 
signature, par le président de la République, du 
décret présidentiel portant convocation du corps 
électoral.
A cette occasion, M. Charfi a lancé un appel aux 
jeunes “pour s’inscrire sur les listes électorales et 
disposer de leur carte d’électeur”.
S’agissant de l’opération de retrait des 
formulaires de souscription de signatures 
individuelles pour les candidats à la candidature, 
il  a précisé que “les fiches de souscription sont 
dotées d’un numéro de série et sont répertoriées 
au niveau de l’ANIE au nom du postulant afin de 

barrer la route à toute tentative de fraude”.
M. Charfi a fait savoir que “ces fiches de 
souscription sont suivies au jour le jour grâce à 
une application informatique mise en place par 
l’ANIE, de manière à ce que ces formulaires ne 
soient pas utilisés par d’autres postulants”, ce qui 
“garantit la sécurité au niveau des souscriptions 
et d’authentification des signataires”.
A une question sur l’adoption “d’un discours 
apaisé” lors de la campagne électorale, le 
président de l’ANIE a rappelé à ce propos qu’une 
“Charte d’éthique a été signée par les chefs de 
parti ainsi que les cinq candidats à la l’élection 
présidentielle de 2019”, soulignant que cette 
Charte a été également signée “par deux fois par 
M. Abdelmadjid Tebboune en tant que candidat 
et en tant que président de la République élu”.
M. Charfi a indiqué que cette Charte a été inscrite 
au niveau de l’ANIE sur le titre, “le Livre d’or de 
la construction démocratique”.
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CnR :
Paiement anticipé des pensions de retraite avant Aïd Al-Adha, 

selon ce calendrier

disponibilité des moutons et vente par facilité :

 Le directeur d’ALVIAR rassure
À partir de 59 000 dA :
ALVIAR lance la vente 
des moutons de l’Aïd 

Al-Adha 

Bonne nouvelle pour 
les retraités algériens 
! En prévision de 

l’Aïd El-Adha, le versement 
des pensions de retraite sera 
effectué de manière anticipée, 
du 11 au 14 juin 2024, selon un 
calendrier précis.
Cette mesure vise à permettre 
aux retraités de profiter 
pleinement de cette fête 
religieuse et leur permettre 
de célébrer l’Aïd El-Adha 
dans de meilleures conditions 
financières.
Habituellement versées entre le 
15 et le 26 de chaque mois, les 
pensions seront donc créditées 
sur les comptes bancaires et 

postaux des retraités durant la 
période précitée.
Cette disposition exceptionnelle 
permettra aux bénéficiaires de 
disposer de leurs ressources 
financières en temps opportun 
pour les préparatifs de l’Aïd 
Al-Adha.

Voici le calendrier détaillé 
du versement :

•Mardi 11 juin 2024 : pour les 
comptes bancaires
•Mercredi 12 juin 2024 : Au 
lieu des 15, 16 et 17
•Jeudi 13 juin 2024 : Au lieu 
des 18, 19, 20 et 21
•Vendredi 14 juin 2024 : Au 
lieu des 22, 23, 24, 25 et 26
De plus, les pensions versées 

intègrent les augmentations 
récentes décrétées par le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et ce, 
avec effet rétroactif à partir de 
mai 2024.
Cette mesure solidaire devrait 
contribuer à l’allègement 
des charges des retraités en 
cette période particulière de 
célébration, notamment dans un 
contexte marqué par la flambée 
des prix des moutons.
CNR : Pensions augmentées 

et versement anticipé 
pour l’Aïd El-Adha 2024

Rappelons que près de 3,5 
millions de retraités algériens 
verront leurs pensions 

augmenter de 10 à 15%.
Les hausses les plus 
importantes seront accordées 
aux retraités les plus modestes, 
dont la pension est inférieure 
ou égale à 15 000 DA. Ces 
derniers bénéficieront d’une 
augmentation de 15%.
Voici le détail des augmentations 
par tranche de pension :
•Pension inférieure ou égale à 
15 000 DA : +15%
•Pension entre 15 000 et 25 000 
DA : +13%
•Pension entre 25 000 et 35 000 
DA : +12%
•Pension entre 35 000 et 42 000 
DA : +11%
•Pension entre 42 000 et 70 000 

DA : +10,75%
•Pension entre 70 000 et 100 
000 DA : +10,50%
•Pension entre 100 000 et 150 
000 DA : +10,25%
•Pension supérieure à 150 000 
DA : +10%
Si cette augmentation 
historique est certes bienvenue, 
il reste à déterminer si elle sera 
suffisante pour compenser la 
flambée des prix et préserver le 
pouvoir d’achat des retraités.

Face à la flambée des 
prix des moutons sur le 
marché, de nombreux 

citoyens se sont tournés 
vers l’entreprise publique 
Algérienne des Viandes 
Rouges (ALVIAR) dans 
l’espoir d’acquérir un mouton 
de l’Aïd à un prix relativement 
accessible.
L’opération de vente des 
moutons de l’Aïd El Adha a 
débuté ce samedi (08 juin 2024) 
à Alger dans une ambiance 
frénétique. Dès les premières 
heures de la journée, des foules 
de citoyens se sont pressées 
devant les points de vente de 
l’entreprise à Birtouta.
Malgré les prix jugés élevés par 
certains, oscillant entre 59.000 
DA et 90.000 DA selon la taille 
du mouton, la demande était au 
rendez-vous.
L’afflux massif des clients a 
provoqué un engorgement total 
de la circulation sur la route 
reliant Birtouta à Baba Ali.
Face à cette situation, 

certains ont été contraints 
de garer leurs véhicules sur 
l’autoroute et de se rendre à 
pied à l’établissement, la route 
d’accès ayant été fermée par 
les services de la Gendarmerie 
nationale.
Selon Ali Ziani, directeur 
général d’ALVIAR, l’affluence 
a été exceptionnelle dès 
les premières heures de 
l’ouverture. Toutefois, grâce 
à la présence des forces de 
sécurité, l’opération s’est 
déroulée dans des conditions 
optimales.

Le directeur d’ALVIAR 
confirme la vente par facilité 

des moutons de l’Aïd Al-
Adha

Le directeur a ajouté que 
l’opération de vente durera 8 
jours, et que la quantité sera 
suffisante, non limitée et selon 
la demande.
En complément de ce qui 
précède, M. Ziani a souligné 
que le citoyen doit récupérer 
son mouton immédiatement 

après avoir payé son prix et 
que l’établissement ne peut pas 
le conserver afin de libérer de 
l’espace et renouveler le stock.
S’agissant de l’adoption du 
système de vente par facilité, 
le porte-parole a affirmé : 
“Effectivement, nous avons 
conclu des partenariats avec 
des comités sociaux de divers 
secteurs, tels que les forces 
de sécurité, les médias et 
bien d’autres.” Précisant que 
le nombre d’accords signés 
dépasse la dizaine.
M. Ziani ajoute que trois 
étables distinctes ont été 
aménagées, chacune dédiée 
à une catégorie de moutons 
spécifique, permettant aux 
familles de trouver le mouton 
idéal selon leur budget.
Les moutons de l’étable jaune 
sont proposés à 59 000 DA, 
ceux de l’étable bleu à 79 000 
DA et enfin, l’étable marron 
héberge les moutons de grande 
taille, proposés à 90 000 DA.

L’ entreprise publique 
Algérienne des 
Viandes Rouges 

(ALVIAR) entame à partir 
de samedi prochain (08 juin 
2024) la vente des moutons de 
l’Aïd au niveau de son point 
de vente de Birtouta (Alger) à 
des prix fixes, allant de 59 000 
à 90 000 DA, a annoncé ce 
mercredi le directeur général 
de la société, Ziani Ali.
“L’opération de vente des 
moutons de l’Aïd El Adha 
débutera au niveau des 
entrepôts de l’Algérienne des 
Viandes Rouges à Birtouta 
à partir du samedi 8 juin et 
durera jusqu’à la veille de 
l’Aïd El Adha, et ce à des prix 
fixes selon la taille, variant 
entre 59 000 DA, 79 000 DA 
et 90 000 DA“, a précisé M. 
Ziani dans une déclaration à 
l’APS.
Le représentant de 
l’entreprise publique a 
affirmé qu’un “nombre 
important” de moutons a été 
réceptionné au niveau de 
son site dédié à la vente à 
Birtouta, et que l’opération 
d’approvisionnement en 
bétail se poursuit à partir de 
ses sites d’engraissement de 
bétail de la ferme principale 
de la société située dans 
la wilaya de Djelfa, avec 
la possibilité de recourir à 
l’achat de bétail auprès des 
éleveurs contractuels avec 

la société si nécessaire, en 
insistant sur la “rigueur des 
contrôles vétérinaires” avant 
l’achat du sacrifice.
À cet effet, M. Ziani a expliqué 
que l’approvisionnement en 
bétail se fera quotidiennement 
selon la demande, soulignant 
que les préparatifs de 
l’opération ont débuté il y a 
des mois et que la société a 
acquis une expérience qui lui 
permet de faire face à toute 
éventualité.
Concernant la santé des ovins 
mis en vente, le directeur 
général de la société a 
indiqué que “l’opération 
est maîtrisée et que tous les 
ovins commercialisés sont 
exempts de défauts physiques 
et de maladies“, comme en 
atteste, selon lui, le certificat 
vétérinaire délivré par les 
services vétérinaires de la 
wilaya qui accompagne le 
mouvement du troupeau, et 
constitue un document officiel 
pour le transport du bétail 
et sans lequel son transport 
d’une wilaya à l’autre n’est 
pas autorisé.
À cela s’ajoute, selon le même 
responsable, le recrutement 
de quatre vétérinaires au 
niveau du point de vente des 
moutons de l’Aïd à Birtouta, 
qui veillent au contrôle 
permanent des moutons 
jusqu’à leur remise à leurs 
acquéreurs.



Lundi 10 Juin 2024 

04 National SeybouSe Times

bem et bAC 2024 :

Le ministre de l’éducation dévoile les dates des résultats

bAC:

Belaabed donne le coup d’envoi des épreuves 
depuis la wilaya de Bordj Badji Mokhtar

bACCAlAuRéA t:

Les épreuves se déroulent dans de bonnes conditions

bAC 2024 : 

La Gendarmerie Nationale met un dispositif sécuritaire spécial

À la veille des examens du 
Baccalauréat 2024, le 
ministre de l’Éducation 

nationale, Abdelhakim Belabed, 
a affirmé que toutes les mesures 
nécessaires ont été prises pour 
garantir des conditions optimales. 
Le ministre a partagé ces 
informations lors d’un entretien 
exclusif avec la télévision 
publique, offrant des précisions 
sur les préparatifs et les dates clés 
à retenir.
Abdelhakim Belabed a rassuré 
les étudiants et leurs familles sur 
les conditions de déroulement des 
examens. Les centres d’examen 

sont prêts et équipés pour accueillir 
plus de 860 000 candidats à 
partir de ce dimanche. Ces 
étudiants passeront les épreuves 
du Baccalauréat sur une période 
de cinq jours, répartis dans 2869 
centres à travers tout le pays. Le 
ministre a souligné que toutes les 
dispositions ont été prises pour 
assurer le bon déroulement de ces 
examens cruciaux.
Dates des résultats du BEM et BAC 
2024
Le ministre a également évoqué le 
Brevet de l’Enseignement Moyen 
(BEM), qui s’est déroulé du 3 au 
5 juin. Les centres de correction 

ouvriront leurs portes à partir du 
11 juin pour traiter les copies des 
élèves. Belabed a précisé que les 
résultats du BEM seront annoncés 
au plus tard le 29 juin, avec une 
possibilité que les résultats soient 
communiqués plus tôt.
Quant aux résultats du BAC, 
Abdelhakim Belabed a annoncé 
qu’ils seront disponibles au plus 
tard le 20 juillet 2024, et comme 
pour le BEM, il est possible que 
les résultats soient annoncés avant 
cette date.
BAC : le ministre réaffirme 
l’engagement de l’Etat à combattre 
la triche

Le ministre a abordé le problème 
de la triche en réaffirmant 
l’engagement de l’État à poursuivre 
ses efforts pour combattre ce fléau. 
Il a souligné l’importance de la 
sensibilisation et de l’application 
stricte de la loi pour préserver 
l’intégrité des examens et protéger 
les candidats de toute confusion.

En outre, le ministre a annoncé 
que les futures inscriptions se 
dérouleraient entièrement en 
ligne, dans le cadre de l’initiative 
de numérisation du secteur de 
l’éducation nationale. Cette 
démarche vise à promouvoir une 
plus grande transparence.
Il a également précisé que la 
numérisation, en plus de réduire 
les coûts, contribue à rendre 
les processus de recrutement et 
de gestion des enseignants plus 
transparents. Cela permet de 
garantir une rentrée scolaire plus 
harmonieuse et assure l’égalité des 
chances pour tous.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a donné, 

dimanche, depuis la wilaya de 
Bordj Badji Mokhtar, le coup 
d’envoi officiel des épreuves 
du Baccalauréat (session juin 

2024).
Au centre d’examen Nouveau 
CEM de Bordj Badji Mokhtar 
(wilaya frontalière), M. Belaabed 
accompagné du wali de la wilaya, 
M. Mustapha Aghamir et des 
autorités locales et sécuritaires, 

a procédé à l’ouverture des plis 
contenant les sujets de l’épreuve 
de Langue arabe.
Il procèdera également à 
l’ouverture des plis de l’épreuve 
de l’après-midi depuis la wilaya 
d’El Méniaâ.

La wilaya de Bordj Badji 
Mokhtar compte 651 candidats, 
dont 388 candidats libres, 
encadrés par 200 superviseurs 
répartis à travers 3 centres 
d’examen.
Au niveau national, 862.733 

candidats, répartis sur 2893 
centres d’examen passent les 
épreuves du baccalauréat.
A noter que le taux de réussite 
à l’examen du Baccalauréat 
l’an dernier était de 50,63% au 
niveau national.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a affirmé, 

dimanche depuis Bordj Badji 
Mokhtar, que les épreuves du 
Baccalauréat se déroulaient dans 
de bonnes conditions, rappelant 
que les sujets étaient puisés dans 
les cours dispensés en classe 
durant l’année scolaire.
Animant une conférence de 
presse au siège de la wilaya de 
Bordj Badji Mokhtar, d’où il a 
donné le coup d’envoi officiel 
des épreuves du Baccalauréat 
(session juin 2024), M. Belaabed 
a assuré que “tout a été mis 
en œuvre pour permettre aux 

candidats de passer cet examen 
dans les meilleures conditions 
possibles à travers les 2.893 
centres d’examen à l’échelle 
nationale”.
Compte tenu des conditions 
climatiques dans la wilaya de 
Bordj Badji Mokhtar, les centres 
d’examen ont été équipés de 
climatiseurs, a-t-il précisé.
S’agissant des sujets des 
épreuves, le ministre a affirmé 
qu’”ils relèvent de la compétence 
d’une équipe qualifiée 
d’enseignants et d’inspecteurs”, 
rappelant que les membres de 
cette équipe “sont en quarantaine 
au niveau du Centre régional de 

l’Office national des examens 
et concours et ne sortiront de 
l’isolement qu’au terme de 
l’examen”.
Et d’ajouter que “les sujets sont 
puisés dans les cours dispensés 
en classes durant l’année 
scolaire”.
A une question sur la fraude aux 
examens, M. Belaabed a affirmé 
que “les procédures en vigueur 
à cet égard ont été suivies”, 
l’accent ayant été mis sur la 
sensibilisation avant la sanction.
“Des efforts sont en cours pour 
éradiquer ces comportements 
qui portent atteinte à l’intégrité 
des examens et perturbent nos 

enfants”, a soutenu le ministre, 
prévenant que “tout fraudeur 
s’expose à des poursuites 
judiciaires”.
Evoquant le premier Baccalauréat 
de la filière arts cette année, 
qui concerne 146 candidats, 
M. Belaabed a mis en avant 
l’importance stratégique de cette 
filière qui a, selon lui, vocation 

à contribuer à la relance de 
l’industrie cinématographique, 
au rayonnement culturel et à 
l’éclosion des talents.
Sur la réforme du Baccalauréat, 
le ministre a dit que ce dossier 
était “tributaire de la révision du 
programme de l’enseignement 
secondaire”.
La réforme du système 
d’évaluation a commencé par 
le cycle primaire avec l’examen 
de l’évaluation des acquis, a-t-
il expliqué, indiquant que la 
réforme de l’examen du BEM 
était confiée à des commissions 
spécialisées qualifiées et 
expérimentées.

À la veille du 
baccalauréat, 
la Gendarmerie 

Nationale annonce des 
mesures exceptionnelles 
pour garantir la sécurité des 
examens. Ces actions visent 
à protéger les élèves et à 
assurer le bon déroulement 
des épreuves à travers tout 
le pays. Le commandement 
de la Gendarmerie Nationale 
a dévoilé ces initiatives ce 
samedi.
La priorité est donnée à la 
sécurisation des centres 
d’examen et de leurs alentours 
immédiats. La Gendarmerie 

intensifiera les patrouilles 
de surveillance autour des 
établissements scolaires. Ces 
mesures visent à prévenir 
toute tentative de perturbation 
ou de fraude. Les gendarmes 
seront présents pour rassurer 
les élèves et leurs familles.
En outre, la circulation sera 
facilitée sur les routes menant 
aux centres d’examen. La 
Gendarmerie veillera à 

fluidifier le trafic, afin que les 
candidats arrivent à l’heure 
pour leurs épreuves. Des 
itinéraires alternatifs seront 
mis en place pour éviter les 
embouteillages.
Protection du transport des 
sujets d’examen
Le transport des sujets 
d’examen constitue une autre 
priorité. La Gendarmerie 
accompagnera et protégera la 
distribution des sujets depuis 
les directions de l’éducation 
jusqu’aux centres d’examen. 
Pour les centres situés dans les 
régions désertiques et du sud, 
les sujets seront transportés par 

voie aérienne. Les gendarmes 
assureront la sécurité de ces 
transports pour éviter tout 
incident.
Après les examens, les copies 
des candidats seront également 
escortées de manière sécurisée 
vers les centres de correction. 
Cette mesure garantit 
l’intégrité du processus de 
notation et prévient les pertes 
ou les vols.
Sensibilisation et information 
des candidats
En parallèle, la Gendarmerie 
Nationale mènera des actions 
de sensibilisation pour les 
candidats au baccalauréat. Les 

unités spécialisées, comme les 
équipes de sécurité routière 
et de protection des mineurs, 
interviendront pour informer 
les élèves sur les bonnes 
pratiques à adopter durant cette 
période. Ces initiatives visent 
à renforcer la sécurité et à 
encourager les comportements 
responsables.
Les gendarmes visiteront les 
établissements pour discuter 
avec les élèves et répondre à 
leurs questions. Ils offriront 
des conseils pratiques pour 
aborder sereinement les jours 
d’examen.
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Lancement d’un nouvel espace en ligne au service 
des importateurs

douanes / Justice : 
La coordination pour 

un meilleur traitement 
des contentieux douaniers

Le ministre du Commerce, 
Tayeb Zitouni, interdit 

l’importation du plomb utilisé 
dans la fabrication 

des batteries

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, a annoncé, 

samedi dans un communiqué, 
l’ouverture d’un nouvel espace 
au service des importateurs 
sur la plateforme du suivi du 
document de domiciliation 
bancaire pour les matières 
premières et les marchandises 
destinées à la revente en l’état.
“Ce nouvel espace permet aux 
importateurs de soumettre leurs 
différentes préoccupations 
et interrogations relatifs aux 

procédures de domiciliation 
bancaire, à l’instar de la 
prolongation des délais, 
du changement de banque 
et de la modification des 
factures, facilitant ainsi 
l’opération visant à obtenir 
les informations requises avec 
rapidité et efficacité”, note le 
communiqué.
Ce nouvel espace intervient 
“dans le cadre du parachèvement 
de la numérisation des 
procédures administratives, 
pour une prise en charge 

optimale des préoccupations 
des opérateurs économiques, 
en plus de s’inscrire parmi les 
efforts du ministère qui tendent 
à améliorer les services offerts 
aux opérateurs économiques”, 
selon la même source.
Le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
invite tous les importateurs à 
soumettre leurs préoccupations 
via ce nouvel espace, sans 
besoin de se déplacer vers les 
différents services concernés.

Le ministre des Finances Laaziz 
Faid a affirmé samedi, lors 
d’une rencontre nationale 

intitulée “Douanes-Justice 2024”, que 
les rencontres entre les deux secteurs 
contribuent à trouver des solutions pour 
un meilleur traitement des problématiques 
en matière de contentieux douaniers ce qui 
permettra de mieux gérer les procédures 
de règlement des affaires au profit du 
Trésor et de l’intérêt général.
La rencontre s’est déroulée en présence 
du ministre de la Justice, Garde des 
sceaux, Abderrachid Tabi, du directeur 
général des Douanes, le Général-Major, 
Abdelhafid Bakhouche, du premier 
président de la Cour suprême, Tahar 
Mamouni, des cadres et des représentants 
d’instances et d’institutions.
Le ministre des Finances a précisé dans 
son allocution prononcée à cette occasion 
que les rencontres entre les secteurs des 
Douanes et de la Justice permettront de 
définir le cadre général pour consacrer 
les bases de la coordination entre les deux 
corps, par souci de prendre en charge de 
manière continue les différentes questions 
juridiques et opérationnelles enregistrées 
dans plusieurs domaines d’intérêt 
commun dans le cadre du respect de la 
justice et des droits des parties.
Intervenant à cette occasion, le directeur 
général des Douanes, le Général-Major, 
Abdelhafid Bakhouche a rappelé que 
la coordination et la coopération entre 
les deux secteurs a donné “des résultats 
très positifs”, notamment en matière 
de “traitement des contentieux et pour 
encourager la conciliation douanière 
comme étant “l’une des orientations de 
la politique pénale et en tant que mesure 
efficace pour le règlement des litiges 
douaniers à l’amiable”.
Concernant cette rencontre nationale 
organisée par la Direction générale 
des Douanes en coordination avec le 
ministère de la Justice, le Général-Major, 
Abdelhafid Bakhouche a souligné qu’elle 
vient confirmer “la volonté réelle des 
cadres des deux secteurs de consolider les 
liens de coopération institutionnelle tant 
sur le plan central qu’opérationnel”.
De son côté, le premier président de 
la Cour suprême a indiqué que cet 

évènement est désormais une tradition 
annuelle et constitue un “jalon essentiel 
pour la coopération entre ces deux 
secteurs”, saluant les efforts communs 
des deux corps et le “rôle important” des 
douanes dans la protection du pays contre 
les crimes économiques.
M. Mamouni a rappelé les réformes 
prévues dans le Code de procédure 
pénale dans son volet lié aux prérogatives 
des procureurs de la République de 
procéder, avec célérité, à l’affectation 
des marchandises saisies pour éviter leur 
détérioration.
“Il est inconcevable que des marchandises 
saisies restent sans affectation pendant 
des années”, a-t-il estimé.
Cette rencontre a été organisée en 
application des recommandations 
sanctionnant une rencontre similaire, 
tenue l’année dernière entre la Justice 
et les Douanes, qui avait principalement 
porté sur le développement de la 
coordination et de la coopération entre les 
Douanes et le secteur de la Justice pour 
l’examen des contentieux douaniers dans 
leur volet relatif à la poursuite judiciaire 
et à l’application des décisions de justice 
afin de parvenir aux meilleurs moyens de 
lutte contre le crime économique.
L’objectif de cette rencontre était 
d’aboutir à des solutions pour régler 
toutes les affaires en suspens au niveau 
des juridictions et de vider l’ensemble des 
entrepôts de l’administration des Douanes 
grâce à l’accélération de l’émission 
des décisions judiciaires au niveau des 
différentes juridictions.

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
M. Tayeb Zitouni, a annoncé,  

l’interdiction d’importation du plomb 
utilisé dans la fabrication des batteries.
Cette décision s’explique par la capacité 
de production nationale de 2000 tonnes 
de plomb par an, pour une valeur de 400 
dollars la tonne sur le marché international, 
selon le ministre. La production nationale 
est assurée par 3 entreprises privées et 10 
entreprises publiques.
M. Zitouni a également supervisé 
l’exportation d’une cargaison de panneaux 
de bois vers la Tunisie, d’une quantité de 
772 422 tonnes et d’une valeur de 170 000 
euros.
Cette cargaison, produite par une usine 
privée dans la zone d’activités industrielles 
et commerciales de la commune d’El-
Taref, constitue la deuxième du genre 

exportée vers la Tunisie cette année.
Le ministre du Commerce interdit 
l’importation du plomb et annonce 
l’exportation de bois vers la Tunisie

En marge de sa visite dans la wilaya d’El-
Taref, le ministre a présidé l’ouverture de 
la première édition du Salon du produit 
algérien à la salle omnisports, avec la 
participation de 51 exposants de 15 
wilayas, en plus de représentants de la 
Tunisie et de la Libye.
À l’université Chadli Bendjedid, M. 
Zitouni a rencontré les opérateurs 
économiques des wilayas d’El-Taref et 
de Annaba et a écouté leurs différentes 
préoccupations.
Le ministre a clôturé sa visite dans la 
wilaya d’El-Tarf par une visite à l’usine 
de transformation et de conditionnement 
de tomates industrielles et de boissons 
gazeuses dans la commune d’El Chet.



AnnAbA / bACCAlAuRéAt

Le  wali d’Annaba donne le coup d'envoi officiel 
des épreuves du Baccalauréat

En prévision 
de la saison estivale,  

Le wali Abelkader 
Djellaoui, inspecte 

les plages 
de Chetaibi

 Poursuite de la campagne 
de sensibilisation et de lutte contre 

les incendies de forêts à Annaba

AnnAbA / AssoCiAtion

L’association ‘’Lamset Ibda Chababia’’ organise une sortie 
aux profits des enfants

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui 
,  a donné, dimanche 

matin  le coup d'envoi officiel 
des épreuves du Baccalauréat 
(session juin 2024). Au centre 
d'examen du CEM ‘’Babou 
Cherif’’, le wali, accompagné 
du P/APW, du directeur de 
l’éducation nationale et des 
cadres du même secteur, a 
procédé à l'ouverture des plis. 
Notons que la wilaya d'Annaba 
compte 16.544candidats, dont 
5.671 candidats libres, répartis 
à travers 58 centres d'examens, 
encadrés par 2.968 superviseurs, 
selon les données de la direction 
de l'éducation nationale. Le 
wali a déclaré  que toutes les 
conditions étaient réunies pour 
le succès de cette session  et a 
également appelé les candidats 
à avoir confiance en eux pour 
réussir cette épreuve.

Dans le cadre des préparatifs en 
cours pour la saison estivale, le 
wali, Abdelakder Djellaoui , a 

effectué dans la journée de samedi  passée, 
une visite de terrain sur ce qui a été réalisé 
suite aux instructions concernant l’état 
d’avancement des travaux d’aménagement 
des plages en matière de nettoiement des 
voies d’accès et de l’entretien de l’éclairage 
public. À cet effet, au cours de cette visite, 
le wali  a inspecté plusieurs plages  dont 
les opérations d’entretien et de nettoyage 
ont fait l’objet d’un suivi rigoureux en 
prévision de  la saison estivale et en vue 
d’éliminer tous les points négatifs. Le wali 
a également instruit le P/APC de Chetaibi 
de réhabiliter les kiosques afin de leur 
donner un aspect beaucoup plus esthétique.

Dans le cadre des efforts 
continus pour prévenir et 
lutter contre les incendies 

de forêts, la subdivision des 

forêts de la wilaya d’Annaba, en 

collaboration avec la gendarmerie 

nationale, a organisé une campagne 

de sensibilisation. Cette initiative 

s’inscrit dans le cadre d’une 
série d’actions menées à travers 
le territoire de la wilaya pour 
sensibiliser et informer le public sur 
les dangers des incendies de forêts.
La campagne a eu lieu au niveau 
du point « Kilomètre 8 » et à 
l’intersection de Sidi Aïssa sur 
la route de Seraïdi. Pendant cette 
opération, des conseils et des 

directives ont été donnés aux 
passants pour les informer sur 
les mesures de prévention des 
incendies de forêts. En outre, 
des dépliants ont été distribués 
indiquant le numéro vert 1070, mis 
à la disposition des citoyens pour 
signaler tout comportement suspect 
ou toute activité pouvant nuire aux 
ressources forestières.

La direction de la jeunesse 
et sport en collaboration 
avec l’association des 

parents d’élève et celle de 

‘’Lamset Ibdaa Chababia’’ 

d’Annaba ont organisé, hier, une 
sortie au profit des enfants  de 
la wilaya d’Annaba au niveau 
de la forêt ‘’Guergour’’ et le 
parc Zoologique de d’El Tarf. 
En effet, cette sortie a vibré, 
l'espace d'une journée, au rythme 

des rires et cris d'allégresse de 
dizaines d'enfants, venus de 
plusieurs communes pour vivre 
des moments particulièrement 
inoubliables pour eux. Des 
dizaines de jeunes, en provenance 
de différentes communes de la 

wilaya d'Annaba, ont pris part, 
durant toute la journée, à cette 
excursion marquée par une sortie 
en plein air au grand bonheur des 
bambins qui se sont défoncés 
tout au long de cette journée. 
Des dizaines de parents qui ont 

accompagné leurs enfants dans ce 

lieu d'oxygénation, ont exprimé 

leur joie de se retrouver dans 

ce rassemblement d'enfants, le 

tout organisé dans une ambiance 

conviviale.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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AnnAbA / AssoCiAtion 

‘’Amis des CAnCéReuX’’

Les fidèles de la mosquée 
‘’Zoubeir Ibn El Aouam’’ 
 font don de leur sang

AnnAbA / ContRÔle QuAlité

Saisie de dizaines de kilos 
d’abats d’importation impropres 

à la consommation

AnnAbA / ClÔtuRe de lA JouRnée 

mondiAle de l’enViRonnement

Sortie pratique
 pour la préservation 

de l’environnement à la localité 
‘’Benaouda Benmostefa’’

AnnAbA  / AÏd Al-AdHA

Les étals de fortune de vente 
d’accessoires occupent les 

trottoirs et les espaces publics

Faire don de son sang, c’est 
assurément sauver une vie humaine. 
C’est connu dans le domaine 

médical, parfois ce seul geste ramène à la 
vie un anémique, un accidenté, un malade 
fraîchement opéré...etc... Il suffit juste de 
le vouloir. La campagne de sensibilisation 
de don de sang organisée par l’association 
‘’Amis des cancéreux’’  a été observée au 
niveau de la mosquée ‘’Zoubeir Ibn El 
Aouam’’. En effet, plusieurs fideles ont 

fait don de leur sang après la prière. Tous 
les moyens matériels ont été mobilisés, 
puisque le camion de collecte de sang a 
été garé devant la mosquée. Une manière 
d’attirer l’attention et d’invité les fideles 
à contribuer à la collecte de sang et de 
souligner l’impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire de milliers 
de vies humaines. Soyons  nombreux pour 
faire le plus précieux des dons, celui de 
notre sang, celui de la VIE.

Dans le cadre de leurs missions 
de contrôle des prix et de 
la répression des fraudes 

commerciales ainsi que de la préservation 
de la santé publique, les services de la 
direction du commerce (DCP) ainsi que les 
services vétérinaires de la commune d’El 
Bouni ont effectué des sorties inopinées 
au niveau de la commune d’El Bouni et 
la nouvelle ville Benaouda Benmostefa, 
où des dizaines de kilogrammes 
d’abats d’importation impropres à la 
consommation  ont été saisis avant-hier. 
C’est au cours d’une tournée de contrôle 
inopinée que les enquêteurs ont découvert 
cette viande d’importation avariée dans 
plusieurs boucheries au niveau de ladite 
localité. Des prélèvements d’échantillons 
ont été effectués en vue de leur analyse, 
à l’issue desquels, ils se sont avérés être 
de mauvaise qualité.  Cette importante 
quantité de viande était sur le point d’être 
écoulée sur le marché sans le moindre 
souci de la part du commerçant quand aux 
risques majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité saisie a 
été détruite conformément à la loi en 

vigueur. Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 

Une sortie sur terrain a été 
organisée dans le cadre de la 
clôture de la journée mondiale 

de l’environnement, sous le thème 
«Restauration des terres, désertification et 
lutte contre la sécheresse». Cette initiative, 
coordonnée par la direction de la Jeunesse 
et des sports de la circonscription 
administrative ‘’Benaouda Benmostefa’’, 
visait à sensibiliser les enfants aux 
enjeux environnementaux en leur faisant 
découvrir la zone de Fetzara.
Diverses institutions et associations 
ont participé à cet événement, parmi 
lesquelles la conservation des forêts, 
la protection civile, les directions des 

services agricoles et des transports, le 
Croissant-Rouge Algérien, les Scouts 
Musulmans Algériens, et plusieurs autres 
associations environnementales et de 
jeunesse. Ensemble, elles ont encadré les 
enfants et fourni des explications détaillées 
sur l’importance de la préservation de la 
nature et des écosystèmes.
Lors de cette sortie, les enfants ont 
pu observer la biodiversité locale et 
bénéficier d’exposés sur la faune et la flore 
de la région. Les intervenants ont abordé 
des thèmes cruciaux tels que la lutte 
contre la désertification, les stratégies de 
restauration des terres, et l’importance 
de la gestion durable des ressources 
naturelles.

Ces jours-ci, les rues d’Annaba 
connaissent une prolifération 
des étals de fortune pour la 

vente d’accessoires pour le sacrifice du 
mouton, ainsi que d’ustensiles de cuisine 
et de barbecue. Ce phénomène coïncide 
avec l’approche de l’Aïd Al-Adha. Cet 
événement a engendré une animation 
commerciale intense au cœur de la ville, 
les citoyens s’activent dans les préparatifs 
en achetant les ustensiles indispensables 
pour le sacrifice du mouton. A l’approche 
de la célébration de cette fête sacrée, les 
trottoirs et les artères principales sont 
occupés par l’installation de tables de 
vente exposant et  proposant une variété 

d’articles nécessaires. On y trouve des 
couteaux, des hachoirs, des grils et divers 
autres accessoires de cuisine, essentiels 
pour le rituel du sacrifice et les festivités 
qui l’accompagnent.
Ce phénomène n’est pas nouveau, mais 
il prend une ampleur particulière à 
l’approche de l’Aïd, une fête de grande 
importance pour les musulmans. En 
plus des commerçants habituels, de 
nombreux vendeurs saisonniers profitent 
de cette période pour proposer leurs 
produits, contribuant ainsi à la dynamique 
économique locale. Les habitants, de 
leur côté, se préparent activement pour 
s’assurer que tout soit prêt pour le jour 
‘’J’’.

Imen.B
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La Direction Générale du CHU Annaba acquiert un appareil
Les plateformes extraient automatiquement l’ADN

ANNABA / DANGERS DE LA ROUTE 

Malgré les mesures prises contre eux…Les 
motocyclistes continuent à semer la terreur

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire-Annaba 

a récemment réceptionné 
un nouvel appareil dont les 
plateformes pourront extraire 
automatiquement l’ADN. Cet 
acquis au profit du service 
d’Immunologie Médicale, 

situé au niveau de la clinique  
Pédiatrique ‘’Sainte Thérèse’’, 
est le premier en son genre au 
niveau de l’Est de l’Algérie. La 
plateforme ‘Qiacube Connect’’ 
est considérée comme un 
système automatisé avancé et 
efficace qui permet un traitement 
précis dans le domaine de la 
biologie moléculaire et de 

l’immunobiologie, car elle 
fournit des solutions fiables 
et efficaces pour l’extraction 
de l’ADN, ce qui contribue à 

l’avancement de la recherche 
médicale et du diagnostique et 
offre la possibilité d’extraire 
l’ADN avec une grande 
précision et dans un délai court, 
et à accélérer la recherche et 
le diagnostic génétique. D’une 
haute capacité à traiter plusieurs 
échantillons simultanément, 
Qiacube augmente la 

productivité du laboratoire, lui 
permettant de servir un plus 
grand nombre de chercheurs 
et de patients. KeyCube 
prend en charge une variété 
d’échantillons, notamment le 
sang, les tissus et les cellules, ce 
qui en fait un outil polyvalent 
pour la recherche médicale et 
biologique.

En solo, en duo et souvent 
en groupes, des motards 
défilent à vive allure à 

travers les artères du centre-ville 
d’Annaba, tout en exécutant 
des manœuvres risquées qui 
donnent à chaque fois froid 
dans le dos aux piétons et 
paisibles automobilistes. Le bal 
des grosses cylindrées s’ouvre 
généralement en début d’après-
midi et se poursuite toute la 
soirée.
Les habitants viennent de saisir   

notre rédaction  pour interpeller  
les responsables  locaux, 
leurs  demandant d’instruire 
les services de sécurité, la 
brigade de gendarmerie et la 
sûreté, pour mettre un terme  
à ce calvaire qu’ils endurent 
provoqué par les motocyclistes, 
en multipliant les opérations 
de contrôle et sévir contre les  
contrevenants. En effet, il n’y a 
pas un jour qui passe sans que 
les citoyens ne soient fortement 
dérangés par les nuisances  
assourdissantes qui émanent des 
motos dépourvues des tuyaux 

d’échappement et conduites 
par des jeunes sans casques et 
sans documents administratifs. 
Il faut dire que même si 
plusieurs  motos ont été mises 
en fourrière, la situation n’a pas 
changé d’un iota puisque des 
jeunes continuent à braver la loi 
en recourant à des  manœuvres 
très dangereuses et n’hésitant 
pas à insulter les passants au 
passage.
Nous avons assisté à un 
spectacle animé  par deux 
motos dont les conducteurs 
s’amusaient à faire tourner 

leurs moteurs à grand régime, 
ameutant tous les résidents du 
quartier à la Plaine Ouest  et 
suscitant leur réprobation. Des 
citoyens présents, nous ont 
raconté les « rodéos » auxquels 
se livraient chaque jour ces 
motards qui se rassemblent par 
dizaines en fin d’après-midi 
pour se lancer dans des courses 
folles et dangereuses. Dieu sait 
le nombre de “deux-roues” mis 
en fourrière.
Une sanction qui semble ne 
plus dissuader les concernés, 
et la bataille paraît bien loin 

d’être gagnée ! il est temps de 
mettre le holà à cette situation 
en sévissant sans état d’âme 
contre les mauvais plaisantins, 
par l’application stricte de la 
loi en vigueur, notamment 
concernant le port obligatoire 
du casque, ce qui contribuera à 
tempérer l’ardeur et les pulsions 
dangereuses de ces «héritiers 
d’un rallye », et endiguer un 
fléau qui a tendance à s’incruster 
profondément dans les mœurs 
des jeunes motocyclistes.

S.Ferdjallah 

S.F 

ANNABA / DCP 

Dégagement des quantités de boissons stockées 
et exposées au soleil

Les agents de la protection 
des consommateurs et 
de la répression des 

fraudes ont mené une opération 
de contrôle sur le terrain dans 
la commune d’Annaba. Cette 
sortie s’inscrit dans le cadre 
du programme de surveillance 
élaboré en prévision de la 
saison estivale, visant à 
combattre le phénomène 
de l’exposition des denrées 
alimentaires consommables 
en dehors de l’enceinte des 

magasins.
L’intervention a ciblé 
principalement les grossistes 
en eaux et boissons. Les agents 
ont constaté que plusieurs de 
ces produits étaient exposés à 
l’extérieur des commerces, sans 
aucun respect des conditions 
de conservation, notamment 
en étant exposés au soleil et à 
la chaleur. Une telle pratique 
présente des risques pour la 
santé des consommateurs, 
car les boissons et les eaux 
minérales  doivent être 
conservées à des températures 

spécifiques pour éviter toute 
altération de leur qualité.
Suite à ces constats, les agents 
ont procédé au retrait des 
quantités de boissons et d’eau 
exposées de manière non 
conforme. Les commerçants 
en infraction ont été convoqués 
aux fins de poursuite 
judiciaires. Cette action vise à 
sensibiliser les commerçants 
sur l’importance du respect des 
normes de conservation des 
produits alimentaires afin de 
garantir la sécurité et la santé 
des consommateurs.

S.Y

ANNABA / RÉFECTION DES CHAUSSÉES 

Lancement des travaux de bitumage au niveau des cités 
“Les Orangers’’ et “Didouche Mourad’’

La commune d’Annaba, poursuit 
sans relâche les travaux 
d’amélioration urbaine. En effet, 

cette initiative vise à revitaliser les 
infrastructures publiques de la ville et 
à répondre aux besoins croissants de 
ses habitants en matière d’urbanisme 
et d’amélioration du cadre de vie. 
Des opérations de bitumages ont 

été observées  au niveau  des rues  et 
ruelle des cités ‘’Les Orangers’’ et 
‘’Didouche Mourad’’. Des travaux 
importants pour garantir le bon état des 
chaussées facilitant ainsi la circulation 
des véhicules et des piétons dans ces 
localités. Les services techniques 
communaux poursuivent les travaux, 
démontrant ainsi un engagement 
continu envers le développement 

urbain de la commune. Le bon état de 
ces infrastructures contribue largement 
à réduire le taux des sinistres et des 
accidents permettant ainsi une meilleure 
fluidité de la circulation et une sécurité 
pour les déplacements des piétons 
et automobilistes. Cela permettra 
également d’atténuer les risques causés 
par les inondations lors des intempéries. 
A signaler, que  certains habitants 

souffraient depuis belle lurette de la 
dégradation avancée du réseau routier. 

Imen.B



Au Danemark, l’agresseur présumé de la première 
ministre placé en détention provisoire

Christophe Deloire, secrétaire général de Reporters 
sans frontières, est mort

Notre hypothèse de travail 
actuelle est que l’incident 
n’a pas de motivations 

politiques », a déclaré la police après 
l’audience du suspect par un juge. 
Mette Frederiksen est « ébranlée », 
selon le monde fr. 
Il a probablement agi sans motivation 
politique. L’homme de 39 ans 
soupçonné d’avoir agressé vendredi 
8 juin au soir la première ministre 
danoise, Mette Frederiksen, a été 
placé en détention provisoire samedi.
« Ebranlée », Mette Frederiksen, 46 
ans, a annulé ses engagements samedi 
et souffre d’une « légère entorse 
cervicale » après avoir été agressée 
sur une place de Copenhague, ont 
fait savoir ses services. « Notre 
hypothèse de travail actuelle est que 
l’incident n’a pas de motivations 
politiques », a déclaré la police 
après l’audience du suspect par un 
juge ayant décidé de son placement 
en détention provisoire jusqu’au 20 
juin.
Dans la soirée, la cheffe du 

gouvernement a donné de ses 
nouvelles sur Instagram, disant être « 
secouée » mais aller bien, et ajoutant 
avoir juste besoin de « paix » et de « 
tranquillité ».
De son côté, le suspect âgé de 39 
ans marmonnait et semblait comme 
absent au moment de son arrestation, 
selon l’accusation pendant 
l’audience, ont rapporté les médias 
danois. Il semblait en état d’ébriété, 

selon un rapport médical cité par le 
procureur. L’homme aurait asséné 
un coup de poing en haut du bras 
droit de la première ministre, d’après 
l’accusation.
Deux témoins ont dit au quotidien 
danois BT avoir vu Mette Frederiksen 
arriver sur une place du centre de 
Copenhague vendredi alors qu’elles 
étaient assises près d’une fontaine 
juste avant 18 heures. « Un homme 

est arrivé en sens inverse et a poussé 
fortement son épaule, ce qui l’a fait 
trébucher sur le côté » mais sans la 
faire tomber, bien qu’il s’agissait 
selon elles d’une « forte poussée ».
Elles ont décrit l’homme comme 
étant grand et mince et ont ajouté 
qu’il avait essayé de s’enfuir, mais 
qu’il n’avait pas eu le temps d’aller 
loin avant d’être saisi et mis au sol 
par des hommes en costume.
« La violence n’a pas sa place en 
politique »
Plusieurs dirigeants européens ont 
dénoncé cette nouvelle attaque, qui 
survient trois semaines après une 
tentative d’assassinat en Slovaquie 
contre le chef du gouvernement, 
Robert Fico, blessé par balles 
le 15 mai, alors qu’il saluait ses 
partisans à l’issue d’une réunion du 
gouvernement.
La présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der Leyen, 
a condamné un « acte ignoble » sur 
le réseau social X. « L’agression dont 
la première ministre danoise a été la 

cible est inadmissible. Je condamne 
fermement cet acte et adresse à Mette 
Frederiksen mes vœux de prompt 
rétablissement », a écrit le président 
français Emmanuel Macron sur X.
Condamnant elle aussi cette attaque, 
la présidente du Parlement européen, 
Roberta Metsola, a exhorté vendredi 
la cheffe du gouvernement danois 
à « rester forte », en ajoutant dans 
un message publié sur X que « 
la violence n’a pas sa place en 
politique».
Mette Frederiksen, 46 ans, est 
devenue la plus jeune première 
ministre danoise en 2019 et a 
conservé son poste après la victoire 
de son parti aux législatives de 
2022. Cette agression survient 
alors que quelque 4,3 millions 
d’électeurs danois vont élire leurs 
15 députés européens dimanche. 
Selon les sondages, le parti social-
démocrate de la première ministre 
devrait conserver ses trois sièges au 
Parlement européen.

Le visage de l’ONG de défense 
de la liberté de la presse 
s’est éteint, samedi à l’âge 

de 53 ans, des « suites d’un cancer 
fulgurant », a annoncé RSF, selon le 
monde fr. 
Christophe Deloire, secrétaire 
général de Reporters sans frontières 
(RSF), est mort des suites d’un 
cancer fulgurant samedi 8 juin, à 
l’âge de 53 ans, à Paris, a appris Le 
Monde auprès de l’organisation non 
gouvernementale. Le journaliste 
avait été récemment hospitalisé à la 
Pitié-Salpêtrière après la découverte 
tardive de tumeurs au cerveau, puis 
à l’hôpital Saint-Louis, dans le 10e 
arrondissement de la capitale.
En juillet 2023, Christophe Deloire 
s’était vu confier par Emmanuel 
Macron la direction d’un comité 
de pilotage des Etats généraux de 
l’information (EGI). Ceux-ci doivent 
aboutir à la fin du mois de juin. Le 
chef de l’Etat avait fait de ces EGI une 
promesse de campagne en mars 2022. 
A travers cette initiative, le président 

sortant voulait « lutter contre toutes 
les tentatives d’ingérence et donner 
aux journalistes le meilleur cadre 
pour remplir leur mission essentielle 
». « Christophe Deloire avait le 
journalisme au cœur. Pour la liberté 
d’informer et le débat démocratique, 
cet esprit libre se battait, sans 
frontières, sans repos », a réagi sur X 
Emmanuel Macron.
Défenseur du droit à l’information
Christophe Deloire défendait 
alors la nécessité « d’inventer un 
modèle français pour répondre aux 
bouleversements dans le champ 
de l’information » face aux crises 
– technologique, économique, 
géopolitique, etc. – qu’affronte le 
journalisme actuellement. « On 
ne peut pas s’en sortir en réglant 
les problèmes par petits bouts 
», argumentait encore ce fils 
d’instituteurs né en 1971 à Paray-le-
Monial (Saône-et-Loire).
Il s’agit « de protéger notre 
liberté d’opinion en maîtrisant 
les innovations technologiques 

et de soutenir les producteurs 
d’informations en modernisant le 
cadre légal », soutenait l’ancien 
directeur du Centre de formation 
des journalistes, école qu’il a dirigée 
de 2008 à 2012. Il avait auparavant 
travaillé pour Le Point de 1998 à 
2007, aux départements société 
et politique en tant que reporter 
d’investigation. Il a également 
collaboré avec des chaînes de 
télévision, publiques comme privées, 
dont Arte et TF1.
« Pilier du dispositif, infatigable 
défenseur du droit à l’information, 
Christophe a marqué les travaux des 
Etats généraux de l’information par 
son engagement, ses convictions, son 
énergie, son écoute, mais aussi son 
humanité », ont réagi les membres 
des EGI à l’annonce de la disparition 
de cet homme avenant et souriant. 
« Il était un ardent défenseur de 
notre profession à un moment où 
notre travail et nos valeurs sont de 
plus en plus remises en question », 
a salué le directeur de l’information 

de l’Agence France-Presse, Phil 
Chetwynd.
Au-delà de ces responsabilités 
récentes, il avait continué à incarner 
le visage de l’ONG Reporters sans 
frontières depuis 2012, date à laquelle 
il avait eu la difficile tâche de prendre 
la suite de Robert Ménard, maire de 
Béziers, élu avec le soutien du Front 
national. Volontaire et ambitieux, le 
jeune quinquagénaire était arrivé à 
tourner la « page Ménard » et même 

parvenu à transformer l’association 
en un « champion mondial de la 
défense du journalisme », comme l’a 
salué l’ONG dans un communiqué, 
en décrivant « un défenseur sans 
relâche, sur tous les continents, 
de la liberté, de l’indépendance et 
du pluralisme, dans un contexte 
de chaos informationnel ». « Le 
journalisme était le combat de sa vie, 
qu’il a mené avec une conviction 
inébranlable », rappelle RSF.

Quelques centaines de 
manifestants de l’un des 
cortèges ont affronté 

frontalement les forces de l’ordre. 
Un CRS, un gendarme et un 
manifestant ont été blessés, selon 
le monde fr. 
Des milliers d’opposants 
écologistes ont bravé samedi 8 
juin une interdiction préfectorale 
pour participer dans le Tarn à 
un rassemblement à haut risque 
contre l’autoroute A69, qui 
doit relier Castres et Toulouse, 
émaillé d’incidents. Samedi soir, 
manifestants du cortège « bleu » et 

forces de l’ordre se sont affrontés 
frontalement : aux pierres et 
aux cocktails Molotov des 
premiers répondaient les grenades 
lacrymogènes ou assourdissantes 
des secondes.
Les éléments les plus déterminés 
du cortège – quelques centaines 
de personnes – espéraient pouvoir 
se rendre sur l’un des nombreux 
chantiers de l’A69 qui émaillent 
déjà le paysage autour de 
Puylaurens, mais ont dû rebrousser 
chemin face à l’important 
dispositif policier, et se replient 
désormais en laissant derrière eux 

des bottes de paille enflammées. 
Un CRS et un gendarme ont été 
blessés, le premier atteint par un 
cocktail Molotov, le second par 
un tir de mortier de feu d’artifice, 
selon la préfecture. Un manifestant 
a également été blessé à un mollet.
Plusieurs collectifs locaux et Les 
Soulèvements de la Terre avaient 
appelé samedi après-midi à une « 
Manif’Action », point d’orgue de 
la mobilisation « Roue libre », qui 
a débuté vendredi et se termine 
dimanche.
Peu après 14 heures, quatre 
cortèges se sont élancés sur des 

chemins et routes de campagne. 
Dans le cortège principal, le plus 
nourri, les militants ont défilé 
sous un soleil de plomb dans 
une ambiance festive, derrière 
un camion sonorisé diffusant de 
la musique techno, a constaté un 
journaliste de l’Agence France-
Presse. On distinguait des drapeaux 
du MPA, d’Extinction Rebellion, 
de Sud-Solidaires, ainsi que 
quelques drapeaux palestiniens.
Un autre cortège a également 
quitté le campement avec dans ses 
rangs « des personnes radicalisées, 
déterminées à commettre des actes 

de violence », selon la préfecture 
du Tarn. Ce cortège « bleu », celui 
regroupant le plus de manifestants 
tout de noir vêtus, au visage 
intégralement recouvert, avait 
pour objectif de « rendre à NGE [le 
constructeur de l’autoroute] toutes 
les merdes qui lui appartiennent 
». En l’occurrence, des dizaines 
de panneaux de signalisation 
situés tout au long du chantier 
subtilisés par des opposants au 
projet et rassemblés à leur camp de 
base, qu’il s’agissait donc d’aller 
déposer sur le site de la base de vie 
de NGE, à trois kilomètres de là.
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A69 : manifestation de milliers de personnes contre le projet 
de l’autoroute reliant Toulouse à Castres, émaillée de violences



Emmanuel Macron et Joe Biden unis pour célébrer la relation 
franco-américaine

Un navire touché par un tir de missile au large du Yémen

PRésidentielle en iRAn: 

les réformistes posent leurs conditions

L’Arc-de-
Triomphe et 
une descente 

des Champs Élysées avec 
la Garde républicaine 
: Emmanuel Macron 
a déployé ce samedi 
8 juin tous les fastes 
de la République pour 
le président américain 
Joe Biden. Lors de leur 
intervention commune, 
les deux présidents n’ont 
pas eu de mots assez forts 
pour célébrer la solidité 
de la relation franco-
américaine , selon RFI.
« La France était notre 
premier ami, et vous 
demeurez un de nos 
meilleurs amis », a déclaré 
le président américain 
Joe Biden ce 8 juin 2024 
à l’Élysée. Lors de leurs 

discours, Emmanuel 
Macron et Joe Biden 
ont insisté sur la solidité 
de la relation franco-
américaine, Joe Biden 
faisant référence, à deux 
reprises, au rôle joué par 
la France dans la naissance 
de son pays. 
« Dans quelques 

semaines, les États-
Unis commémoreront 
le 4-Juillet, notre fête 
de l’Indépendance. Cet 
exploit n’aurait pas été 
possible, je n’exagère pas, 
sans l’aide de la France 
», insiste le président 
américain.
Côté français, oublié le 

mécontentement de Paris, 
quand Washington lui 
avait ravi un gros contrat 
de sous-marins avec 
l’Australie : les deux pays 
travaillent ensemble et 
dans la même direction.
« Sur les grands sujets 
internationaux comme 
sur la relation bilatérale, 
nous avons à cœur avec le 
président Biden d’avancer 
sur une feuille de route 
commune qui est la 
confiance dans le progrès, 
dans l’investissement, la 
relance, l’innovation... 
Une volonté de créer 
des emplois aux États-
Unis comme en Europe, 
d’être au rendez-vous 
de la décarbonation de 
nos économies et de 
bâtir la paix », a déclaré 

le président français 
Emmanuel Macron.
À lire a
Enfin, Joe Biden est revenu 
sur les commémorations 
du Débarquement en 
Normandie, qui là aussi 
ont célébré l’histoire 
commune de la France et 
des États-Unis.
« Je veux remercier le 
président Macron et 
madame Macron et tout le 
peuple de France d’avoir 
réservé ce chaleureux 
accueil à nos héros. Car 
effectivement, ils se sont 
sentis très bien accueillis. 
»
Les deux présidents se 
reverront dans quelques 
jours en Italie pour le G7.

Un missile a touché 
un cargo  soir au 
large du Yémen, où 

les attaques des yéménites 
houthis se multiplient 
contre la marine marchande, 
a annoncé la société de 
sécurité maritime britannique 
Ambrey, qui n’a pas fait état 
de blessés. ,selon Arabenews.
“Un cargo battant pavillon 
d’Antigua-et-Barbuda a été 
frappé par un missile 83NM 
au sud-est d’Aden (Yémen) 
(...) Un incendie s’est déclaré 
mais a été neutralisé (...) Des 
personnes à bord de petites 
embarcations alentours ont 

ouvert le feu sur le navire 
durant l’incident”, a indiqué 
Ambrey, précisant qu’aucun 
blessé n’avait été signalé.
L’agence de sécurité maritime 
britannique UKMTO a 
confirmé un “incident” 
dans la zone lors duquel 
“un projectile inconnu” a 
heurté un navire, et appelé 
les navires à la prudence. 
“Tout l’équipage est sauf et 
le navire poursuit sa route”, 
a ajouté l’agence.
D’après la société Ambrey, 
“un second missile a été 
aperçu mais n’a pas percuté” 
le cargo.

Un autre “incident” est 
survenu samedi soir dans le 
golfe d’Aden, lors duquel 
un navire “a été heurté par 
un projectile inconnu sur 
la partie arrière, ce qui a 
provoqué un incendie”, a 
indiqué l’agence britannique 
UKMTO dimanche matin, 
affirmant qu’aucune victime 
n’avait été recensée.
Dizaines de frappes
Depuis novembre, les houthis 
du Yémen ont lancé des 
dizaines de frappes de drones 
et de missiles contre des 
navires en mer Rouge et dans 
le golfe d’Aden, perturbant le 

commerce maritime mondial 
dans cette zone stratégique.
Alliés de l’Iran, ils disent 
agir en solidarité avec les 
Palestiniens dans le contexte 
de la guerre déclenchée en 
octobre entre Israël et le 
Hamas dans la bande de 
Gaza.
Face aux attaques houthies, 
les Etats-Unis, soutien 
d’Israël, ont mis en place 
en décembre une force 
multinationale pour protéger 
la navigation en mer Rouge 
et lancé en janvier, avec 
l’aide du Royaume-Uni, des 
frappes au Yémen contre les 

rebelles.
Mais ces frappes n’ont pas 
dissuadé les Houthis, qui 
contrôlent de larges pans 
du Yémen, et disent cibler 
désormais les navires liés à 
Israël, ainsi que les navires 
américains et britanniques.
La semaine dernière, les 
rebelles houthis ont menacé 
d’intensifier leurs attaques 
au large du Yémen après 
des frappes américano-
britanniques contre leurs 
positions ayant fait 16 morts, 
selon la chaîne de télévision 
des Houthis.

Les Iraniens sont 
appelés aux urnes 
le 28 juin pour 

remplacer le président 
conservateur Ebrahim Raïssi, 
décédé dans un accident 
d’hélicoptère le 19 mai. 
La principale coalition des 
partis réformateurs a prévenu 
que sa participation était 
conditionnée à la validation 
d’un de ses candidats 
réformateurs.
En Iran, on attend dans les 
prochains jours, la décision 
du Conseil des gardiens de la 
Constitution, contrôlé par les 
religieux ultraconservateurs, 

qui doit publier la liste des 
candidats retenus pour le 
scrutin du 28 juin. Quelque 
80 personnes ont pu déposer 
leur candidature, mais le 
Conseil doit annoncer sa 
décision d’ici à cinq jours , 
selon RFI.
Trois candidats
La coalition des partis 
réformateurs a sélectionné 
trois candidats. L’ancien 
vice-président Es-hang 
Jahanguiri, qui avait été 
invalidé en 2021, et deux 
anciens ministres. « Les 
réformateurs participent 
aux élections s’ils ont un 

candidat. Sinon, il ne faut pas 
s’attendre à leur participation 
», a déclaré leur porte-
parole. En mars, le groupe 
avait décidé de boycotter 
les législatives après la 
disqualification massive de 
ses candidats.
En 2021, le Conseil des 
gardiens de la Constitution 
avait également rejeté de 
nombreux candidats modérés 
et réformateurs. La même 
chose pourrait arriver cette 
fois-ci. Il y a trois ans, la 
participation avait été de 49 
%, soit le plus faible taux 
depuis 45 ans.
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en :
Les Verts jouent leur avenir à Kampala

ouganda - Algérie :
Un brassard, deux candidats

Judo / open Africain d’Abidjan :
L’Algérienne Belkadi Amina en Or

La déception a été énorme 
dans le camp des Verts 
jeudi soir lors de la défaite 

contre la Guinée. Le public était 
sonné, lui qui croyait s’être 
déplacé pour assister à une soirée 
riche en buts et en points, mais 
la réalité du terrain a été porteuse 
d’une grosse déception, d’autant 
plus que le rendement était 
médiocre.
Une source de stress pour le 
public qui a déjà commencé à 
voir le rêve d’une participation 
à la prochaine Coupe du monde 
menacé, car la défaite a été 
concédée contre l’adversaire 
direct de l’EN dans cette course 
à la qualification dans le groupe 
G. L’EN a même vu arriver à 
sa hauteur 3 autres sélections 
totalisant toutes 6 unités, ce qui 
rend ce déplacement en Ouganda 
très important, voire même 
décisif. En effet, les éliminatoires 
de la Coupe du monde vont 

s’arrêter pendant 9 mois, pour 
laisser place aux éliminatoires 
de la CAN 2025, prévues 
de septembre à novembre 
prochains. Cette période de 9 
mois, l’EN risque de la passer 
loin de la tête du classement si 
jamais elle faisait match nul ou 
elle perdait demain à Kampala. 
En cas de défaite justement, c’est 
cette sélection ougandaise qui 
mènera la danse, avec 9 unités, 
idem pour le Mozambique ou la 
Guinée si jamais une des deux 
teams l’emportait dans cette 
empoignade qui les mettra aux 
prises au Maroc. C’est dire que 
l’EN risque de perdre la tête dès 
demain, d’où l’intérêt de tout 
mettre en œuvre pour gagner et 
passer l’été, l’automne et l’hiver 
prochains au chaud.
Certes, au terme de cette date de 
juin, on ne sera qu’à la 4e journée 
des éliminatoires et il restera 
encore 6 matches à disputer, 

mais ce que les observateurs et 
les connaisseurs des rouages de 
la CAF redoutent c’est que l’EN 
risque de se faire prendre dans un 
guet-apens, une bataille générale 
sera dès lors menée par plusieurs 
parties qui voudront stopper 
l’EN dans son élan et la priver de 
la suite du parcours. Il faut dire 
que l’histoire de l’arbitrage n’est 
pas encore totalement close, 
d’ailleurs il faudra se méfier de 
ce match en Ouganda. La partie 

correcte sifflée par Tessema à 
Baraki, malgré quelques fautes 
d’appréciation, ne doit pas nous 
faire oublier tout ce qui s’est 
passé à la CAN et bien avant. Il 
y avait complot, ça c’est sûr, et 
ce n’est pas après le dernier bras 
de fer engagé par l’USMA et la 
FAF contre l’instance africaine 
au TAS que cela va cesser. Les 
ennemis de l’Algérie, qui ont 
fêté la victoire de la Guinée 
au Nelson-Mandela Stadium, 

peuvent aller encore plus loin. 
C’est la source de ces craintes 
liées à un éventuel second échec 
de suite en Ouganda. Cette 
équipe, d’ailleurs, est animée 
d’une envie farouche de mettre à 
terre Petkovic et son équipe, elle 
qui n’oublie pas le match nul des 
Tanzaniens à Annaba qui avait 
ouvert la voie au staff algérien des 
Taifa Stars d’aller à la CAN. Le 
public de Namboole sera chauffé 
à blanc demain et il ne faut pas 
écarter que cet engouement se 
poursuive ailleurs vers d’autres 
stades où l’EN va aller plus tard 
dans la compétition à commencer 
par le Botswana en mars, puis la 
Guinée en septembre et même 
lors des rencontres qu’on jouera 
chez nous. C’est pour toutes 
ces raisons qu’on dit l’EN joue 
son avenir demain soir. Elle est 
obligée de réagir et conserver 
son acquis si elle veut continuer 
à mener la course.

En l’absence de Yacine 
Brahimi, promu 
capitaine depuis 

l’arrivée de Vladimir Petkovic, 
le sélectionneur de l’équipe 
nationale aura à choisir à qui 
confier le brassard. Après 
avoir court-circuité l’ancienne 
hiérarchie, le Bosnien devra 
probablement la respecter à 
nouveau. Surtout qu’il avait 
indiqué, lors de sa présentation, 
qu’il considèrera le critère 
d’expérience.
Pour le Bosnien, « Beaucoup 
de joueurs méritent de le porter. 
Le critère de l’expérience, du 
nombre de matchs joués peut 

être important pour le choix 
du capitaine. Plus nous nous 
rapprocherons du mois de juin, 
plus nous clarifierons ce point ». 
Ces éléments n’ont pas empêché 
le chef de la barre technique Dz 
de donner, contre toutes attentes, 
le capitanat à Yacine Brahimi 
alors qu’il faisait son retour chez 
l’EN après deux longues années 
d’absence.
Le successeur de Djamel Belmadi 
a voulu procéder différemment 
que son prédécesseur. Et quoi de 
mieux que de déroger à la règle 
et mettre en place une nouvelle 
hiérarchie de capitaines. Enfin 
“nouvelle”, pas vraiment puisque 

Aïssa Mandi est apparemment 
resté vice-capitaine sachant que 
c’est lui qui reprenait le relais 
quand Brahimi était remplacé. 
Dès lors, on peut s’attendre à ce 
que le défenseur s’acquitte de 
cette mission pour le duel chez 
l’Ouganda demain lundi à partir 
de 17h00.
Bennacer a la tête de l’emploi 

mais…
Derrière lui, il y a Ismaël 
Bennacer qui cochait toutes les 
cases pour avoir le brassard en 
signe de renouveau. Isma est 
clairement ube pierre angulaire 
de l’opération rajeunissement 
chez Fennecs. Il a déjà un 

bagage conséquent en sélection 
avec 49 capes. Le pensionnaire 
de l’AC Milan est le plus ancien 
de la nouvelle génération. Aussi, 
il a cette « grinta » de leader en 
plus de jouer dans un grand club 
qui a sa renommée européenne 
et internationale.
De plus, il a l’avantage de parler 
italien et de pouvoir être le relais 
parfait du coach sur le terrain. 
Pour l’instant, le Rossoneri et 
Petkovic ne sont pas partis sur de 
bonnes bases. Cependant, au fil 
du temps, le technicien pourrait 
se rendre compte des avantages 
que lui garantirait Bennacer dans 
ce rôle.

La judoka algérienne Belkadi 
Amina a décroché la médaille 
d’or à l’Open Africain d’Abidjan, 

après sa victoire en finale des moins de 63 
kilos, contre la Camerounaise Erna Cindy 
Heukoua Douanla.
Dans une catégorie de poids ayant drainé 
peu de participantes, Belkadi n’a eu 
besoin que d’une seule victoire pour se 
retrouver en finale. En effet, exemptée du 
Round Robin (A), l’Algérienne avait fait 
son entrée en lice directement au Round 
Robin (B), où elle a dominé la Gabonaise 
Bidoulé Asseghe Djora Chaïman 
Catoucha.
Pour elle, la médaille d’argent était dès 
lors assurée, mais la native de Tlemcen, 
sociétaire du Club Dynamique de Baba 
Hassen, n’a pas voulu s’en contenter, et 
a enchainé par une autre victoire contre 
Heukoua Douanla, pour se parer d’or.
De son côté, Ishak Manseri, le deuxième 

algérien engagé dans cette compétition a 
vu son aventure s’arrêter à une marche 
des demi-finale, dans la catégorie des 
moins de 60 kilos.
Le jeune algérien avait été exempté du 
premier tour, effectuant son entrée en lice 
directement au deuxième tour de la poule 
(A), où il a commencé par dominer le 
Gabonais Cauvin De Ranine Inoué, avant 
de s’incliner au troisième tour, contre 
l’Australien Joshua Katz.
Seulement, le fait d’avoir atteint ce tour 
lui a ouvert droit au repêchages, où il n’a 
pas su saisir sa chance, puisqu’il s’est 
finalement incliné contre le Costaricien 
Sebastian Sancho.
Selon les organisateurs, 147 judokas (103 
messieurs et 44 dames), représentant 32 
pays des cinq continents sont engagés 
dans cette compétition, qui se poursuivra 
dimanche, avec l’entrée en lice des poids 
lourds : entre 70 kilos et plus de 100 kilos.
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Le Real Madrid a choisi sa prochaine star 
après Kylian Mbappé

Manchester City prépare un nouveau contrat exceptionnel 
pour Phil Foden

Manchester United a rencontré Thomas Tuchel

Selon les médias espagnols, 
Florentino Pérez sait déjà 
qui sera sa prochaine star 

après Kylian Mbappé.
Le Real Madrid a frappé un 
grand coup en s’offrant Kylian 
Mbappé cet été, comme il avait 
déjà frappé fort en attirant Jude 
Bellingham lors du mercato 
estival 2023. Encore plus quand 
on voit la saison brillante de 
l’Anglais, élu joueur de la saison 
en Liga. La question que tout 
le monde se pose maintenant : 
qui sera le prochain galactique 
enrôlé par les Merengues ?
La tendance semble nous 
mener à Erling Haaland. 
Les Merengues se sont déjà 
intéressés à lui à plusieurs 

reprises ces dernières années, 
et c’est réciproque. Seulement, 
l’arrivée du Bondynois a 
refroidi un peu tout ça, même 
si la possibilité de voir le 
Norvégien à Madrid d’ici 
quelques années existe toujours. 
Comme l’indique Marca, le 
Real a choisi sa recrue phare 
pour 2025.

Un accord déjà trouvé
C’est Florian Wirtz, le milieu 
de terrain de 21 ans du Bayer 
Leverkusen qui sort d’une saison 
spectaculaire. Il est vu comme 
la seule pièce manquante d’un 
milieu de terrain qui va perdre 
Kroos cet été et qui perdra 
vraisemblablement Modric dans 
un an. Le club de la capitale 

espagnole a déjà commencé 
à travailler en sous-marin sur 
l’opération depuis quelques 
mois. Un pacte aurait déjà 
été passé entre l’international 
allemand et les Merengues pour 
une arrivée en 2025.
Un accord entre les deux parties, 
alors que le joueur a déjà fait 
savoir qu’il jouera à Leverkusen 
en 2024/2025. Ce qui, élimine 
déjà d’office d’autres clubs 
potentiellement intéressés 
par ses services. Reste tout 
de même à se mettre d’accord 
avec l’écurie allemande, qui se 
montrera sûrement gourmande 
pour son maître à jouer. Le Real 
Madrid devra donc se montrer 
convaincant.

Désireux de conserver 
son ailier anglais, 
Manchester City prépare 

un pont d’or pour conserver Phil 
Foden sur le long-terme et éviter 
les offensives d’autres clubs 
européens.
Cette saison, Phil Foden (24 ans) 
a franchi un cap. En l’absence 
de Kevin De Bruyne, absent 
une grande partie de la saison en 
raison d’une longue blessure aux 
ischios-jambiers, l’international 
anglais est devenu un élément 
essentiel à Manchester City et 
aux yeux de Pep Guardiola. 
En Premier League, l’ailier a 
réalisé sa meilleure saison avec 
19 buts et 8 passes décisives 
en 35 rencontres, alors qu’il a 
également inscrit cinq buts et 
délivré quatre assists lors de la 

dernière campagne de Ligue des 
Champions.
Des statistiques honorables 
pour l’international anglais. 

Prolongé par les Skyblues en 
2022, Phil Foden est maintenant 
sous contrat jusqu’en 2027 mais 
face à l’intérêt de certains des 

plus grands clubs européens, 
Manchester City serait prêt à 
lui offrir un nouveau contrat en 
or avant le début de la saison 
prochaine. Selon The Sun et 
le Daily Mail, les Champions 
d’Angleterre sont prêts à lui 
offrir un contrat similaire à celui 
de Kevin De Bruyne et d’Erling 
Haaland.

Phil Foden, anglais le mieux 
payé de l’histoire ?

Ce contrat serait accompagné 
d’un salaire exceptionnel de 
375 000 livres par semaine, soit 
440 405 euros, et ferait de Phil 
Foden le joueur britannique 
le mieux payé de l’histoire. 
De plus, le gaucher d’1m71 
serait prolongé de trois saisons 
supplémentaires, soit jusqu’en 
2030 où Phil Foden atteindra 

déjà ses 30 ans. Un véritable 
pont d’or offert par Manchester 
City afin de sécuriser l’avenir de 
son joueur, dont les prestations 
envient les plus grands clubs 
européens, dont le Real Madrid.
«Je n’ai jamais eu l’intention 
de partir de Manchester City. Je 
croyais ce que disait le manager. 
Je croyais au processus. Quand 
je ne jouais pas, je savais qu’il 
y avait des meilleurs joueurs. 
Plus je grandissais, plus le temps 
passait, et plus les opportunités 
sont arrivées», confiait 
récemment le joueur de la saison 
en Premier League, à propos de 
sa montée en puissance. Mais 
avant de discuter de ce nouveau 
contrat juteux, Phil Foden se 
prépare à disputer l’Euro 2024, 
avec les Three Lions.

Après avoir quitté le 
Bayern Munich sans 
convaincre, Thomas 

Tuchel s’active pour retrouver 
un banc. Et il a déjà rencontré 
le propriétaire de Manchester 
United ces derniers jours.
Cet été s’annonce très agité du 
côté des entraineurs. Cela a déjà 
débuté avec les arrivées d’Hansi 
Flick au FC Barcelone, de Vincent 
Kompany au Bayern Munich 
ou encore d’Enzo Maresca 
à Chelsea. Et ce n’est que le 
début. Du côté de l’Angleterre, 
un autre géant anglais cherche 
un nouveau coach pour la 
saison prochaine : Manchester 
United. Les Red Devils ne 
semblent plus miser sur Erik ten 
Hag qui n’a pas su convaincre 
sa direction. Pourtant, il y a 
quelques semaines, le technicien 
néerlandais expliquait qu’il 
commençait déjà à travailler sur 
la saison prochaine.
Et si Manchester United n’a, 

pour le moment, pas confirmé 
rechercher officiellement un 
coach (Erik ten Hag est toujours 
sous contrat), le club s’active 
bien en coulisses pour lui 
trouver un remplaçant. Depuis 
plusieurs semaines, le nom de 
Thomas Tuchel revient du côté 
de l’Angleterre. Non conservé 
par le Bayern Munich après une 
aventure décevante, le technicien 
allemand dispose encore d’une 
belle cote sur le marché de la 
Premier League et il n’a pas 
caché son envie de retourner 
dans ce championnat.

Thomas Tuchel a présenté 
son projet

Selon les informations de BILD, 
cela pourrait être le cas du côté 
de Manchester United justement. 
Une réunion secrète a eu lieu à 
Monaco entre l’ancien coach du 
PSG et Jim Ratcliffe le nouvel 
actionnaire de Manchester 
United. Dans cette réunion, 
Tuchel aurait détaillé son projet 

s’il était amené à reprendre le 
club cet été. Il a notamment 
évoqué sa capacité à corriger les 
problèmes sportifs de l’équipe 
et à exploiter les qualités de ses 
joueurs.
D’après le quotidien allemand, 
Thomas Tuchel a expliqué 
qu’il était capable de relancer 
Mason Mount et Jadon Sancho, 
deux gros investissements du 
club mancunien sur le marché 
des transferts. Durant cette 
réunion, le coach de 50 ans a 
aussi expliqué être capable de 
faire sortir de nulle part des 
gros talents en prenant exemple 
sur Antonio Rudiger qu’il a 
véritablement lancé à Chelsea. 
Suffisant pour convaincre 
Ratcliffe qui n’a jamais caché 
son admiration pour le travail de 
Tuchel à Chelsea ? Cela reste à 
voir. Pour le moment, Erik ten 
Hag est toujours sous contrat 
jusqu’en 2025.
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Windows 11

 bientôt des effets IA pour embellir la photo de votre profil 
utilisateur

Civilization 7 sortira en 2025, on peut encore attendre 
une année...

L’intelligence artificielle 
ne rate jamais une 
occasion de s’inviter 

dans Windows 11. Cette fois, 
ce sont les photos de profil qui 
pourront jouir de ses bienfaits.

La fin d’année s’annonce plutôt 
chargée pour Microsoft, et 
plus particulièrement pour la 
dernière mouture de son système 
d’exploitation. Dès l’automne 
prochain, c’est un tout nouveau 
Windows 11 qui devrait s’offrir 
à nous suite au lancement de 
la mise à jour 24H2. Bien que 
de nombreuses fonctionnalités 
d’IA soient attendues à cette 
occasion, tout porte à croire que 
la firme américaine ne patientera 
pas jusqu’en septembre pour 
nous dévoiler certaines des 
nouveautés qu’elle a dans ses 
cartons.

En effet, Microsoft s’apprête 
à enrichir Windows 11 d’un 
éditeur de photo de profil intégré 
avec des effets IA.

Un éditeur de photo de profil 
sera bientôt intégré à Windows 
11

Sur X.com, c’est une 

nouvelle fois l’utilisateur @
PhantomOfEarth qui a mis la 
main le premier sur l’une des 
futures fonctionnalités à venir 
dans Windows 11. Dans la 
dernière version de Windows 11 
Canary (build 26231), ce dernier 
a découvert dans les paramètres 
de comptes la présence d’un 
éditeur de photo de profil 
proposant des effets à base 
d’intelligence artificielle.
Bien que Microsoft n’en ait pas 
fait mention dans les notes de 
version officielles de la build 
26231, cet éditeur repensé vous 
permet de prendre une photo, de 
choisir une photo existante ou 
bien de supprimer votre image 
actuelle.

D’après les informations 
relayées par Neowin, la véritable 
nouveauté réside ici dans la 
possibilité d’appliquer des effets 
supplémentaires, tels que le flou 
d’arrière-plan, l’éclairage des 
portraits et la mise à l’échelle. 
De plus, quelques filtres 
intégrés permettent de pimper 
vos photos, bien que ceux-ci 
demeurent relativement limités 

aux fonctions d’édition de base.

L’IA à toutes les sauces dans 
Windows 11 d’ici la rentrée ?

Discrètement logé dans les 
paramètres de Windows 11, 
du moins pour les utilisateurs 
du canal Canary, cet éditeur de 
photo à base d’IA est encore 
en développement. Si nous 
ignorons quand celui-ci sera 
déployé auprès du grand public, 
nous pouvons toutefois supposer 
qu’il fera son arrivée au même 
moment que la mise à jour 24H2 
en septembre prochain.

Pour rappel, ce n’est pas la 
première fois qu’il est question 
d’ajouts de fonctionnalités 
d’IA dans les paramètres 
de Windows 11. Depuis 
maintenant de nombreux 
mois, certains indices laissent 
imaginer l’éventualité que des 
fonds d’écran animés boostés 
à l’intelligence artificielle 
puissent prochainement faire 
leur arrivée au sein du système 
d’exploitation.

Après huit ans d’absence, la 
franchise Civilization a dévoilé 
un nouvel opus à l’occasion 
de la soirée d’ouverture du 
Summer Game Fest. Pour les 
plus impatients d’entre vous, 
sachez qu’une première bande-
annonce a été publiée et qu’une 
séquence de gameplay sera 
prochainement révélée.
Lancée en 1991, la saga 
Civilization a une place 
particulière auprès des 
amoureux de jeux de stratégie 
au tour par tour. Si de l’eau 
a évidemment coulé sous 
les ponts depuis ses débuts, 
l’amour des joueurs pour cette 
licence n’a cessé de croître au 
fil des épisodes, le sixième et 
dernier opus étant parmi les 100 
jeux les plus joués sur Steam.
Officialisé ce vendredi 7 juin 
2024 par 2K, Civilization 7 
débarquera simultanément sur 
consoles et PC, une première 
dans l’histoire de la saga.

La sortie de Civilization 7 fixée 

à 2025 et du gameplay prévu en 
août

Après une longue, voire trop 
longue attente dirons certains, 
les amateurs de Civilization 
vont enfin pouvoir reprendre 
leur souffle. Depuis la sortie du 
dernier épisode en octobre 2016, 
nombre d’entre eux attendaient 
impatiemment des nouvelles 
de son successeur. C’est 
donc désormais une réalité, 
Civilization 7 débarquera sur 
PC, Xbox One, Xbox Series 
X|S, PlayStation 4, PlayStation 
5 et Nintendo Switch en 2025.
En se référant à la page Steam 
du jeu, on y apprend que « la 
franchise de jeux de stratégie 
primée revient avec un chapitre 
inédit » et que celui-ci vous 
permettra de « construire le 
plus grand empire que le monde 
a jamais connu ».
« Mettez-vous dans la peau 
d›un des grands dirigeants 
qui a marqué l›histoire. 
Établissez votre civilisation 

en construisant des villes et 

des merveilles architecturales. 

Étendez votre territoire, partez 

à la conquête de civilisations 
rivales ou coopérez avec elles 
dans votre quête de prospérité, 
et explorez des contrées 
inconnues. Saurez-vous fonder 

un empire capable de résister à 
l›épreuve du temps? ».

Attendu pour l›année 
prochaine (sans plus de 

précision pour l›instant), 
Civilization 7 est développé 
par les talentueuses équipes de 
Firaxis Games. L›éditeur 2K 
nous donne d›ailleurs rendez-

vous durant le mois d›août, 

probablement à l›occasion de 

la Gamescom, pour découvrir 
un aperçu détaillé de ce que 
le titre délivrera en matière de 
gameplay.
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Relativement fréquents, 
les bouchons de cérumen 
ne sont pas graves mais 

ils peuvent être gênants. Le Dr 
Raphael Hadjedj, chirurgien ORL, 
nous explique comment réagir.
Le cérumen est fabriqué par les glandes 
cérumineuses, il est situé dans le tiers 
externe du conduit auditif externe. 
“Il ne peut pas y avoir de sécrétions 
de cérumen à proximité du tympan. 
La peau est beaucoup plus fine et au 
contact direct de l’os de l’oreille”, 
explique le Dr Hadjedj. Le cérumen 
est de texture cireuse et collante, de 
couleur jaune, orange voire brune. 
“Il est tout à fait normal d’avoir du 
cérumen mais certaines personnes 
en sécrètent plus que d’autres, sans 
que l’on sache vraiment expliquer 
pourquoi”, ajoute le spécialiste.

A quoi sert le cérumen ?
Le cérumen a différents rôles. “Il 
sert notamment à graisser la peau 
du conduit et à le protéger un peu 
contre les infections, les poussières, 
les petites bactéries. Les glandes 
cérumineuses permettent que la 
peau soit plus grasse et ne s’assèche 
pas, par exemple au contact de 
l’eau ou de la chaleur”, détaille le 
spécialiste. Sa consistance un peu 

collante fait qu’il peut également 
empêcher que des corps étrangers 
ne se nichent au fond des oreilles.
Comment reconnaître un bouchon 

de cérumen ?
Un bouchon de cérumen est caractérisé 
par une accumulation de cérumen, 
de consistance plus ou moins dure, 
qui obstrue la totalité ou la quasi-
totalité du conduit auditif externe. 
“En général lorsqu’on regarde à 
l’intérieur de l’oreille, la membrane 
tympanique n’est pas visible, même 
s’il arrive que de l›air passe quand 
même”, explique le Dr Hadjedj. La 
présence d’un bouchon de cérumen 
a évidemment un retentissement sur 

l’audition. “La sensation d’oreille 
bouchée est aggravée lorsqu’on met 
de l’eau dans l’oreille car le cérumen 
retient l’eau”, ajoute le médecin.

Les causes d’un bouchon de 
cérumen

Plusieurs facteurs peuvent expliquer la 
formation d’un bouchon de cérumen. 
Un défaut d’hygiène tout d’abord 
mais aussi une tendance à nettoyer 
les oreilles avec un coton-tige. Seule 
une partie du cérumen est retirée, le 
reste est tassé et cela contribue à la 
formation d’un bouchon. “Certaines 
personnes ont une sécrétion plus 
importante de cérumen, notamment 
les personnes qui souffrent de maladies 

de peau comme le psoriasis ou qui ont 
la peau grasse”, ajoute le Dr Hadjedj.

Bouchon de cérumen : peut-on le 
retirer soi-même ?

“Un bouchon de cérumen ce n’est 
jamais grave”, rappelle d’emblée 
l’ORL. Ce dernier rappelle toutefois 
que toutes les sensations d’oreilles 
bouchées ne sont pas liées au 
cérumen. Certains signes peuvent 
toutefois orienter le diagnostic en 
ce sens : il n’y a pas d’antécédents 
de problèmes ORL, l’oreille s’est 
bouchée sans raison apparente (ni 
coup, ni traumatisme), la gène est 
survenue en dehors de toute infection, 
maladie ou prise de médicament.
Dans un premier temps, il est possible 
de nettoyer les oreilles à la maison 
avec un jet d’eau tiède, directement 
dans l’oreille, pendant une 
trentaine de secondes. Cela permet 
normalement d’évacuer le cérumen 
et de soulager. Il existe également des 
solutions disponibles en pharmacie 
destinées à ramollir le bouchon. 
“On peut aussi mettre un peu 
d’eau oxygénée dans l’oreille, puis 
recommencer à laver l›oreille juste 
après”, recommande le Dr Hadjedj.
Quand consulter en cas de bouchon 

de cérumen ?

En cas de suspicion de perforation du 
tympan, il faut absolument consulter 
pour vérifier les oreilles. Un bouchon 
de cérumen n’est pas toujours en 
cause en cas de baisse d’audition. 
Le médecin dispose de différentes 
méthodes pour retirer le bouchon au 
cabinet. “On peut utiliser un jet d’eau 
sous pression avec laveur d’oreille, 
une micro-aspiration ou un micro-
instrument (petites pinces ou petits 
crochets). Quand le bouchon est 
très dur, on peut ainsi le retirer d’un 
seul tenant”, détaille le spécialiste. 
“Quand c’est plus compliqué, par 
exemple en cas d’infection associée 
ou de conduit étroit, on peut associer 
plusieurs techniques”, ajoute-t-il.

Le cas particulier du bouchon 
épidermique

Le bouchon épidermique est un 
bouchon très collant qui comporte, 
en plus du cérumen, des squames 
d›épiderme qui adhèrent fortement à la 
membrane du conduit auditif externe, 
voire à la membrane tympanique. 
“Douloureux à retirer, ils nécessitent 
une petite surveillance et un nettoyage 
d’oreilles plus régulier pour éviter la 
récidive”, recommande le Dr Hadjedj.

Comment reconnaître un bouchon de cérumen dans 
l’oreille et quand consulter ?

Oui ! Il est tout à fait possible 
de manger des fruits lorsque 
l’on est atteint de diabète 2. 

Il vaut mieux toutefois privilégier 
ceux qui disposent d’un index 
glycémique bas. Une nutritionniste 
vous donne des conseils pour 
continuer de consommer des 
fruits en cas de diabète de type 2.
Le diabète 2 constitue la forme la 
plus commune des diabètes dans le 
monde. Cette maladie se caractérise 
par un taux de glucose dans le sang 
trop élevé et une résistance à l’insuline 
(l’une des deux hormones qui régulent 
la glycémie, avec le glucagon).
À cause de leur teneur en sucre, les 
fruits ont longtemps été déconseillés 
aux personnes atteintes de cette 
pathologie. Toutefois, celles-ci 
peuvent tout à fait consommer ces 
aliments, en privilégiant plutôt ceux 
qui disposent d’un index glycémique 
bas. Morgane Pujo, diététicienne 
nutritionniste à Tarbes, nous explique 
comment consommer des fruits 
lorsque l’on est atteint de diabète 2.
1. Pourquoi faut-il faire attention 

à sa consommation de fruits 
quand on est diabétique ?

Le fruit est un aliment qui contient 
du sucre. Et comme le rappelle la 
diététicienne, “le diabète est une 
maladie qui est liée aux glucides, 
donc le sucre que l’on consomme. 
Les personnes atteintes de cette 
pathologie ont un taux de sucre dans le 
sang qui est trop élevé. On parle alors 

d’hyperglycémie chronique. Cette 
dernière peut avoir de nombreuses 
conséquences sur l’organisme”.
2. Quels sont les fruits à IG bas à 
privilégier lorsque l›on est atteint 

de diabète 2?
La spécialiste en diététique indique 
que, sauf exception, les fruits ont 
un index glycémique plutôt bas. 
Parmi ceux qui ont un IG faible, 
il est possible de citer les fruits 
rouges, les agrumes, les poires, 
les pommes, ou encore les kiwis.
Toutefois, Morgane Pujo indique que 
l’index glycémique ne doit pas être 
le seul facteur à prendre en compte 
dans sa consommation de fruits. En 
effet, il faut également considérer la 
notion de charge glycémique. Elle 
correspond à la quantité de sucre 
présente dans une portion de fruit.
Telle que l’indique la nutritionniste, 
“la pastèque a un index glycémique 
élevé, c›est-à-dire qu›elle élève 
rapidement la glycémique. Toutefois, 
on ne consomme pas beaucoup de 
sucre dans une portion de pastèque.
À l’inverse, une portion de figue 
a une charge glycémique élevée. 
Comme le fruit a lui-même un index 
glycémique important, l’organisme 
va absorber beaucoup de sucre. 
Ce dernier va donc rapidement 
se diffuser dans l’organisme.”
La notion de charge glycémique 
étant complexe, il ne faut pas hésiter 
à en discuter avec son nutritionniste.

3. Est-ce qu›il existe des fruits à 

éviter pour le diabète ?
La diététicienne indique qu’il 
n’y a pas de fruits interdits. 
Toutefois, il faut faire attention à 
ceux qui particulièrement sucrés, 
comme le melon, la figue, la 
prune, le litchi ou encore le raisin.
Morgane Pujo précise qu’à l’instar 
des autres aliments glucidiques, il est 
plutôt intéressant de ne pas manger 
un fruit seul. Elle explique que 
“pour une même quantité de glucides 
présentes dans un aliment, l’impact 
sur la glycémie sera différent selon 
les produits que l’on consomme 
avec. De fait, si on ne mange qu’un 
fruit seul, le sucre va se diffuser 
rapidement. On obtiendra donc un pic 
glycémique élevé. Il vaut ainsi mieux 
consommer un fruit avec un yaourt 
ou des oléagineux, par exemple”.
La diététicienne ajoute que 
l›association d›aliments, dans le cadre 
d›un repas équilibré, permet d’éviter 
les pics de glycémie. De fait, il vaut 
mieux déguster le fruit en fin de repas.
La spécialiste rappelle que “les 
personnes diabétiques ne suivent 
pas un régime diabétique spécifique. 
Elles doivent plutôt adopter 
une alimentation équilibrée, et 
contrôler régulièrement leur taux 
de sucre”. Ce suivi passe par :
- un contrôle quotidien, grâce 
à un lecteur de glycémie ;
- une analyse tous les trois mois, 
par prise de sang, du dosage de 
l›hémoglobine glyquée (hba1c), 

pour surveiller l›équilibre du diabète.
4. Quels facteurs peuvent avoir un 

effet sur l’index glycémique des 
fruits ?

Outre la teneur en sucre d’un 
fruit, il est nécessaire de 
prêter également attention à :
- son niveau de maturation, lorsque 
l’on consomme un fruit brut ;
- son degré de transformation.
En effet, un fruit mûr a un index 
glycémique plus élevé. La 
diététicienne prend notamment 
l›exemple de la banane : “plus ce 
fruit est mûr, plus il est sucré, et 
donc plus le sucre va se diffuser 
rapidement dans le sang”.
Morgane Pujo précise, par ailleurs, 
qu’il vaut mieux consommer un fruit 
brut, plutôt qu’un produit transformé 
en compote ou en jus. En effet, elle 
explique qu’un fruit en compote 
est “destructuré, car il n’a plus 
sa matrice alimentaire. Ses fibres 
sont beaucoup moins dures, donc 

l’aliment se digère plus vite et ses 
sucres s’assimilent plus rapidement.
Il en est de même pour un jus de 
fruits. Il était auparavant considéré 
comme une portion de fruit. 
Maintenant, il constitue une boisson 
sucrée”. En cas de consommation 
de jus de fruit, il reste toutefois 
préférable de faire ses propres jus.
La diététicienne rappelle que 
cette transformation touche aussi 
les fruits au sirop. D’ailleurs, ces 
dernières préparations contiennent 
du sucre ajouté dans le liquide.
La spécialiste en diététique et 
nutrition indique ainsi qu’il vaut 
mieux privilégier des fruits bruts, 
et toujours les consommer avec 
d’autres aliments, afin de limiter la 
hausse du taux de sucre dans le sang. 
En cas d’hésitation, il est conseillé 
de discuter avec un diététicien pour 
adapter sa consommation de fruits 
lorsque l’on atteint de diabète 2.

Diabète 2 : 
quels sont les fruits à IG faible que l’on peut consommer ?
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Sara Boueche

Dans une société où les 
normes esthétiques 
sont omniprésentes 

et changeantes, il est courant 
de ressentir un décalage entre 
l’image que l’on a de son corps et 
les standards de beauté véhiculés 
par les médias et la société. Ce 
décalage peut conduire à un état 
de «corps en désaccord», où l’on 
éprouve des difficultés à accepter 
et à aimer son propre corps. Cet 
article vise à explorer les causes 
de ce phénomène et à proposer 
des pistes pour se réconcilier 
avec son image et son corps.

Les Causes du Corps en 
Désaccord :

Le corps en désaccord est 
souvent le résultat de plusieurs 
facteurs, dont les plus courants 
sont :

Les normes esthétiques 
irréalistes : Les médias, la 
publicité et les réseaux sociaux 
véhiculent souvent des images 
de corps parfaits, retouchés et 
irréalistes. Ces normes de beauté 
inaccessibles peuvent créer un 
sentiment d’insatisfaction et de 
frustration chez les individus 
qui ne correspondent pas à ces 
standards.

Le regard des autres : Les 
commentaires, les jugements et 
les comparaisons avec les autres 

peuvent également contribuer 
à un sentiment de corps en 
désaccord. Les remarques 
désobligeantes ou les critiques 
sur le physique peuvent avoir un 
impact négatif sur l’estime de soi 
et la perception de son propre 
corps.

Les expériences de vie: 
Certaines expériences, telles 
que la grossesse, la maladie, 
le vieillissement ou les 
traumatismes physiques, peuvent 
modifier l’apparence du corps et 
entraîner un sentiment de perte 
de contrôle et de désaccord avec 
son image corporelle.

Se Réconcilier avec son Image 
et son Corps :

Pour se réconcilier avec son 
image et son corps, il est 
important de travailler sur 
plusieurs aspects :

Accepter la diversité des 
corps: Il est essentiel de prendre 
conscience que chaque corps 
est unique et que la diversité 
des formes, des tailles et des 
apparences est une richesse. Se 
détacher des normes esthétiques 
irréalistes et accepter la pluralité 
des corps permet de se libérer du 
jugement et de la comparaison 
constante.

Développer l’estime de soi: 
Travailler sur son estime de 
soi est un élément clé pour se 

réconcilier avec son corps. Cela 
passe par apprendre à s’aimer 
tel que l’on est, à reconnaître ses 
qualités et ses accomplissements, 
et à se traiter avec bienveillance 
et respect.

Pratiquer l’écoute et le respect 
de son corps : Prendre soin 
de son corps en répondant à 
ses besoins fondamentaux 
(alimentation équilibrée, 
sommeil, activité physique) et 
en étant à l’écoute de ses signaux 
(faim, fatigue, douleur) est une 
manière de se réconcilier avec 
lui. Respecter son corps, c’est 
aussi accepter ses limites et ses 
changements naturels.

Se libérer du regard des 
autres: Apprendre à se détacher 
du regard et des jugements des 
autres est un processus essentiel 
pour se réconcilier avec son 
image et son corps. Cela implique 
de développer sa confiance en 
soi, d’affirmer ses choix et ses 
préférences, et de s’entourer 
de personnes bienveillantes et 
respectueuses.

Pratiquez la gratitude : Essayez 
de vous concentrer sur les 
aspects de votre corps que 
vous appréciez et sur ce qu’il 
peut faire pour vous. Prenez le 
temps de remercier votre corps 
pour tout ce qu’il fait pour vous 
chaque jour.

Évitez les comparaisons : 

Évitez de vous comparer aux 
autres et aux normes de beauté 
irréalistes véhiculées par les 
médias. Rappelez-vous que 
chaque personne est unique et 
que la beauté n’a pas de taille, de 
forme ou de couleur spécifique.
Pratiquez l’affirmation de soi : 
Répétez-vous des affirmations 
positives chaque jour pour 
renforcer votre estime de soi. Par 
exemple, vous pouvez vous dire : 
« Je suis belle/beau tel que je suis 
» ou « Je suis fier/fière de mon 
corps et de ce qu’il peut faire ».

Cherchez de l’aide 
professionnelle : Si vous 
avez du mal à vous réconcilier 
avec votre image et que cela 
affecte votre vie quotidienne, 
envisagez de chercher de l’aide 

professionnelle. Un thérapeute 
ou un conseiller peut vous aider à 
travailler sur votre estime de soi 
et à trouver des moyens de vous 
sentir mieux dans votre peau.

Le corps en désaccord est un 
phénomène complexe, influencé 
par de nombreux facteurs sociaux, 
culturels et personnels. Pour 
se réconcilier avec son image 
et son corps, il est important 
de travailler sur l’acceptation 
de la diversité des corps, le 
développement de l’estime de 
soi, l’écoute et le respect de son 
corps, et la libération du regard 
des autres. Ce cheminement 
vers l’acceptation et l’amour de 
soi est un processus personnel 
et progressif, qui demande du 
temps, de la patience et de la 
bienveillance envers soi-même.

Si l’on a tendance à penser que 
porter des vêtements neufs sans 
les laver n’est pas très grave, la 
réalité est différente. En effet, 
ces nouvelles trouvailles, qui 
viennent rafraîchir votre garde-
robe, peuvent être porteuses 
de bactéries et de produits 
chimiques nocifs pour la santé. 
Dans une vidéo, le Dr Jimmy 
Mohamed explique pourquoi il 
vaut mieux attendre de les passer 
à la machine pour les porter.

Après une séance de shopping, 
deux solutions s’offrent à vous 
: laver les nouveaux vêtements 
avant de les porter, ou ne pas le 
faire pour pouvoir les mettre plus 
rapidement. Dans une vidéo pour 
Femme Actuelle, le Dr Jimmy 
Mohamed, médecin généraliste, 
est revenu sur les raisons pour 
lesquelles il est préférable de 
s’armer de patience, et de les 
porter une fois lavé.

Pourquoi faut-il laver ses 
vêtements neufs avant de les 

porter ?

Dans la vidéo, le médecin est 
revenu sur les deux principales 
raisons pour lesquelles il est 

préférable de laver ses nouveaux 
vêtements avant de les porter. 
Les voici :

Les vêtements neufs sont des 
nids à bactéries

Au début de la vidéo, le Dr 
Jimmy Mohamed explique que 
des chercheurs ont réalisé des 
prélèvements sur des vêtements 
achetés dans des magasins. 
Après les avoir analysés, ils 
ont constaté que “les vêtements 
neufs étaient recouverts de 
nombreuses bactéries tels que 
le staphylocoque, le virus 
responsable de la gastro-entérite, 
et même des matières fécales”, 
souligne l’expert. Mais alors, 
comment expliquer cela ? Selon 
le médecin, cela s’explique par 
le fait qu’avant de les acheter, 
les vêtements sont essayés par 
des dizaines de personnes qui 
peuvent potentiellement être 
malades ou ne pas s’être lavés 
les mains au préalable. Comme 
l’indique le spécialiste, “il s’agit 
donc de la première des raisons 
pour laquelle on devrait laver 
systématiquement nos vêtements 
après les avoir achetées”.

Les vêtements neufs contiennent 
des produits chimiques nocifs 
pour la santé

Dans la vidéo, l’expert met en 
lumière le fait que “le vêtement, 
avant d’être en magasin, a été 
dans des cartons, dans une usine, 
et a malheureusement parfois 
voyagé durant des milliers de 
kilomètres”. De même, il indique 
que des conservateurs ont été 
mis sur les vêtements pour éviter 
qu’ils ne s’abîment.

Un constat établi par l’Agence 
nationale de sécurité (Anses) 
dans le cadre d’une recherche 
biomédicale dont l’objectif 
était d’identifier les substances 
chimiques responsables 
d’allergies cutanées chez 50 
patients. L’Anses avait alors 
trouvé “des dizaines voire 
des centaines de substances 
chimiques dans les vêtements et 
chaussures que nous portons”. 
Si certaines substances, comme 
les colorants, sont utilisées 
volontairement au moment de 
la fabrication. D’autres sont 
des résidus ou des impuretés, 
présents en plus ou moins grande 

concentration. Aujourd’hui, 
“la réglementation européenne 
actuelle encadre 12 substances 
chimiques ou familles de 
substances connues pour être des 
allergisants cutanés, à l’image 
du chrome VI ou du nickel”, 
précise l’Anses. Ces résines 
toxiques comme le nickel, sont 
des éléments qui comme le 
souligne le Dr Jimmy Mohamed 
vont entraîner “des allergies, 
mais aussi agir comme des 
perturbateurs endocriniens”.

Il est donc préférable de prendre 

son mal en patience après une 

séance de shopping, et de passer 

tous ces nouveaux vêtements 

à la machine à laver, car “notre 

santé en dépend selon l’expert”. 

Un avis partagé par l’Anses, qui 

“rappelle aux consommateurs 

l’importance de laver, avant de le 

porter pour la première fois, tout 

vêtement susceptible d’entrer en 

contact avec la peau, en suivant 

les recommandations de lavage 

préconisées par le fabricant”.

Le bon réflexe à avoir après l’achat de vêtements neufs

Corps en désaccord  

La Réconciliation avec son Image et son Corps
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Dans les méandres infinis 
du cyberespace, où les 
frontières entre le réel 

et l’imaginaire se brouillent, 
se déploie une réalité virtuelle, 
un simulacre de monde où 
les avatars évoluent dans une 
parodie de vie. Cette virtualité, 
miroir déformant de notre 
existence, amplifie l’absurdité 
intrinsèque de la réalité 
subjective, révélant les fissures 
d’un monde en quête de sens.

Dans ce théâtre numérique, 
les avatars, marionnettes 
numériques, miment les 
passions et les travers humains, 
amplifiant les grotesques de 
l’existence réelle. Les avatars, 
dénués de chair et d’os, 
s’affranchissent des contraintes 

physiques, se métamorphosent 
à l’envi, se jouent de la mort 
et de la naissance, défiant les 
lois de la nature. Cette liberté 
illusoire, cette omnipotence 
factice, ne font qu’accentuer 
le sentiment d’impuissance et 
de vacuité qui étreint l’homme 
dans le monde réel.

La réalité virtuelle, miroir 
grossissant de nos vanités et 
de nos travers, nous confronte 
à l’absurdité de nos quêtes de 
sens et de nos aspirations. Dans 
ce monde numérique, où tout 
est simulacre, où la valeur n’a 
que l’apparence de la valeur, 
l’homme se retrouve face à un 
reflet caricatural de sa propre 
condition, prisonnier d’un 
monde sans substance, où la 
quête de sens se perd dans le 
labyrinthe des apparences.

Cette confrontation avec 
l’absurdité virtuelle n’est 
pourtant pas sans espoir. En 
effet, en prenant conscience 
de la vacuité du monde 
numérique, l’homme peut 
mieux appréhender la réalité 
subjective, ses richesses et ses 
contradictions. La virtualité, 
loin d’être une échappatoire 
illusoire, peut devenir un outil de 
réflexion, un miroir dans lequel 
l’homme peut se contempler et, 
par-delà l’absurde, entrevoir les 
lueurs d’une vérité authentique.

L’absurdité du monde virtuel, 
loin de décourager la quête 
de sens, la stimule. En nous 
confrontant à la vacuité du 
simulacre, elle nous invite à 
plonger plus profondément dans 
la réalité subjective, à explorer 
les méandres de l’existence 

humaine, à chercher le sens 
au-delà des apparences, dans 
les profondeurs de l’âme et de 
l’esprit. C’est dans cette quête 
incessante, dans ce dialogue 

permanent avec l’absurde, 

que l’homme peut espérer 

construire une vie authentique 

et significative.

Un méga-concert de chansons 
de la variété algérienne a été 
animé, samedi à Alger, par une 
pléiade de jeunes artistes, en 
hommage au poète et doyen 
de la chanson algérienne des 
temps modernes, El Hadj Rabah 
Driassa, devant un public 
nombreux.

Organisé par le ministère 
de la Culture et des Arts, le 
spectacle, accueilli à l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaih, a 
rendu hommage à la grande 
figure de la chanson algérienne 
dans ses déclinaisons bédouie 
et moderne, le regretté El Hadj 
Rabah Driassa (1934-2021), 
le jour de célébration de la 
Journée de l’Artiste (le 8 juin 
de chaque année).

Dans une ambiance de grands 
soirs et un décor somptueux, 
rehaussé par l’introduction sur 
le coin de la scène du siège 
personnel domestique de Rabah 
Driassa, que son fils Abdou 
occupera dès l’entame de cette 
soirée-hommage, déroulée 
en présence de la ministre de 
la Culture et des Arts Soraya 
Mouloudji, de représentants 
de différentes missions 
diplomatiques accréditées à 
Alger et de plusieurs artistes 
de générations et domaines 
différents, venus de toutes les 
régions d’Algérie.

Sous le reflet des panneaux 
argentés, supports à un 
éclairage vif et multicolore, le 
méga-concert a été conduit par 

une dizaine de jeunes artistes à 
l’expérience déjà bien engagée, 
qui ont restitué quelques 
chansons, du regretté ténor des 
temps modernes, auteur d’une 
brillante carrière jalonnée de 
succès qui auront ainsi célébré 
l’Algérie dans ses moments de 
fêtes nationales et religieuses et 
ses mutations sociales.

Soutenus par un orchestre d’une 
quinzaine d’instrumentistes 
virtuoses et une quarantaine de 
voix polyphoniques, du Chœur 
«Icosium», respectivement 
dirigés par Amine Dahane 
et Mohamed Mehannek, les 
interprètes, Nasreddine Blidi, 
Nour El Houda Ghennoumet, 
Romeissa Chikhi, Abdelouahab 
Djazouli, Kamel Mellouk, Zineb 
Aouidad et Abdou Driassa, ont 
embarqué l’assistance dans une 
randonnée onirique à plusieurs 
stations marquant l’univers 
prolifique du poète et chanteur 
de «Khoud el meftah ya fellah» 
et «Hayyiw El Mouloud 
bech’mouâe ou dhikr El Ilah».

Les pièces, «Ya Chems», 
«Nedjma Kotbiya», «H’mama», 
«Ma nehki», «Kholkhalek 
mel», «H’na Hedjadj», «Al 
Awwama», «Momarrida», 
«Hayya Ya Djazair», «Yah’yaw 
awlad bladi» et «Ana Djazaïri», 
ont été brillamment rendues 
par l’ensemble des interprètes, 
qui sont intervenus en live, ou 
accompagnant des versions 
originales projetées sur un 
grand écran.

Dans des atmosphères 
solennelles et pleines 
d’émotions, Abdou Driassa a 
conclu avec «Yal Haj», un titre 
dans lequel il s’adresse à son 
père, rappelé au jeune public 
notamment, par la projection 
sur grand écran, de plusieurs 
«Moments nostalgiques de 
carrière» du grand maître de 
la variété algérienne, auteur 
et interprète également de 
«Djabou El Baccalauréat 
djabou».

Soirée réussie, le spectacle a 
été soumis à une mise en scène 
technique minutieuse conduite, 
entre autre, par Nada Jundi à la 
tête d’une régie qui annonçait 
les différentes parties du 
spectacle dans le suspens des 
comptes à rebours.

Entre joie et émotion, le public, 
parmi lequel la grande famille 
de l’artiste mis à l’honneur, El 
Hadj Rabah Driassa, a savouré 
tous les moments de la soirée 
dans l’allégresse et la volupté, 
applaudissant longtemps les 
artistes.

A l’issue de la soirée, la ministre 
de la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji est montée sur scène 
pour accueillir Hezia Driassa 
aux côtés de son frère Abdou 
et leur remettre des distinctions 
honorifiques, ainsi que pour 
l’ensemble des artistes qui ont 
animés ce bel hommage.

L’absurdité du monde virtuel approfondit l’absurdité
 de la réalité subjective  

Journée de l’Artiste

 hommage appuyé à Alger à El hadj Rabah Driassa
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Deux mois après avoir été 
contraint d’annuler la 
création de sa dernière 

pièce à Beyrouth, le dramaturge 
libano-canadien Wajdi Mouawad 
a pu montrer «Journée de Noces 
chez les Cromagnons» vendredi 
soir à Montpellier (sud de la 
France), où 600 spectateurs l’ont 
acclamée.

«Tu écris pour retourner en 
artiste au Liban»: l’injonction 
d’un de ses professeurs, citée 
dans la pièce créée en arabe 
vendredi dans le cadre du festival 
de théâtre le Printemps des 
comédiens, Wajdi Mouawad, 55 
ans, a tenté de la mettre en oeuvre 
depuis une trentaine d’années.

L’actuel directeur du théâtre de 
La Colline, à Paris, qui avait 
quitté le Liban à l’âge de 10 
ans à cause de la guerre civile, 
pensait y parvenir jusqu’à ce 

que le théâtre Le Monnot, de 
Beyrouth, où «Journée de noces» 
devait être jouée du 30 avril 
au 19 mai, y renonce à la suite 
d’une campagne contre lui pour 
«normalisation avec Israël».

Pays voisins, le Liban et Israël 
sont techniquement en état de 
guerre et Beyrouth interdit à ses 
ressortissants de se rendre en 
Israël ou d’avoir des contacts 
avec cet Etat.

Ce sont donc les spectateurs du 
festival montpelliérain qui ont 
assisté à la création mondiale 
d’une pièce les replongeant 
pendant deux heures dans la 
fureur de la guerre civile au 
Liban (1975-1990).

Initialement écrite en français, 
mais jouée en arabe sur-titré, elle 
raconte l’histoire d’une famille 
libanaise qui prépare le mariage 

de leur fille au rythme des 
bombardements incessants et des 
coupures de courant, les menant 
au seuil de la folie, parfois bien 
au-delà.

Le théâtre de La Colline avait 
«pris acte» de l’annulation des 
représentations au Liban, citant 
le communiqué du théâtre Le 
Monnot justifiant sa décision par 
des «pressions inadmissibles et 
de(s) menaces sérieuses faites» 
au théâtre «et à certains artistes 
et techniciens (...) par certains 
activistes».

L’ONG libanaise «The 
Commission of Detainees 
Affairs» avait annoncé avoir 
demandé «l’ouverture d’une 
information judiciaire contre 
Wajdi Mouawad (...) pour délit 
de communication avec l’ennemi 
israélien, en contravention de la 
loi sur le boycott d’Israël».

A Montpellier, aucun incident 
n’est venu perturber la 
représentation et le public 
a longuement acclamé le 
dramaturge et ses six comédiens 
à l’issue de celle-ci.

La pièce, qui sera encore 

jouée samedi et dimanche à 

Montpellier, sera reprise au 

théâtre de La Colline du 29 avril 

au 22 juin.

Un nouveau tome de la saga « 
Hunger Games » est attendu 
pour le printemps 2025. Il s’agit 
d’une histoire qui se déroule 24 
ans avant les événements des 
premiers romans. Une adaptation 
au cinéma est annoncée pour 
2026

La nouvelle est tombée ce jeudi 
outre-Atlantique. La maison 

d’édition Scholastic a annoncé 
la sortie, le 18 mars 2025, 
d’un cinquième tome de la 
saga Hunger Games, écrite par 
l’autrice Suzanne Collins. Sous 
le titre de Sunrise on the Reaping, 
cet opus est un nouveau préquel 
qui se déroulera 24 ans avant les 
événements des « Hunger Games 
». C’est le second préquel après 

la sortie en 2020 de The Ballad 
of Songbirds and Snakes (La 
ballade du serpent et de l’oiseau 
chanteur en Français).

« Suzanne Collins a encore une 
fois réussi à nous ramener dans le 
monde de Panem pour nous poser 
des questions importantes sur 
notre propre monde », a déclaré 
Ellie Berger, présidente de 
Scholastic dans un communiqué. 
« Sunrise on the Reaping est un 
livre remarquable, qui apporte 
une nouvelle complexité, une 
nouvelle perspective et de 
nouvelles révélations à une partie 
de l’histoire de Hunger Games 
que les lecteurs ont longtemps 
voulu mieux connaître », a-t-elle 
expliqué.

La soumission comme inspiration

De son côté, Suzanne Collins a 

expliqué s’être inspirée de l’idée 
de David Hume, un historien 
et philosophe écossais, sur la 
soumission implicite et « la 
facilité avec laquelle le plus 
grand nombre est gouverné par 
le plus petit nombre », a indiqué 
l’autrice. « L’histoire se prêtait 
également à un examen plus 
approfondi de l’utilisation de 
la propagande et du pouvoir de 
ceux qui contrôlent la narration 
», a-t-elle souligné.

Publiée à partir de 2008, la saga 
« Hunger Games » a remporté 
un succès planétaire avec plus 
de 100 millions d’exemplaires 
vendus en version imprimée et 
numérique. Les ouvrages ont été 
traduits dans 54 langues.

Une adaption au cinéma attendue

Juste après l’annonce de la 

sortie du dernier volume, le 
studio Lionsgate a déclaré que 
ce nouvel opus serait adapté en 
long métrage, avec une sortie 
prévue le 20 novembre 2026. Le 
réalisateur Francis Lawrence, qui 
a supervisé toutes les adaptations 
cinématographiques de Hunger 
Games, à l’exception du premier 
film, est en pourparlers pour 
réaliser le nouveau, a également 
indiqué le studio dans un 
communiqué sur son site Internet.

La production a d’ores et déjà 
été confiée à Nina Jacobson, 
productrice des autres versions, et 
Brad Simpson. Meredith Wieck 
et Scott O’Brien superviseront 
la production pour le compte du 
studio Lionsgate. Les cinq longs 
métrages ont rapporté plus de 3,3 
milliards de dollars au box-office 
mondial.

Le comité d’organisation des Jeux 
olympiques a, par la voie d’un 
communiqué envoyé ce vendredi, 
affirmé que « les artistes qui se 
produiront lors des cérémonies 
des Jeux de Paris 2024 ne 
percevront pas de cachet pour leur 
prestation », contrairement à une 
information relayée initialement 
par Le Canard enchaîné.

Si ça n’est encore qu’une rumeur, 

gageons qu’elle mettra les fans 
de Céline Dion en transe : dans 
son édition du mercredi 5 juin 
2024, Le Canard enchaîné avance 
qu’Emmanuel Macron aurait 
désigné la chanteuse canadienne 
pour participer à la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques 
de Paris, rapporte Europe 1.

S’appuyant sur un document 
interne du Comité d’organisation 

des Jeux olympiques (COJO), 
l’hebdomadaire affirme même 
que l’État s’apprêterait à signer 
un chèque de 2,7 millions 
d’euros pour s’offrir « deux 
grands artistes » le 26 juillet 
prochain. Ce vendredi, le Cojo 
a, par un communiqué, infirmé 
l’information de ce cachet. « Les 
artistes qui se produiront lors des 
cérémonies des Jeux de Paris 
2024 ne percevront pas de cachet 

pour leur prestation, est-il écrit. 
Cet engagement de leur part – à 
ces conditions – reflète leur envie 
de participer à un événement 
historique pour la France et pour 
le monde du sport. »

« Deux » artistes ? Peut-on en 
conclure que la participation 
d’Aya Nakamura, saluée par les 
uns, décriée par les autres, n’est 
pas remise en question ?

La rumeur Céline Dion sera-t-elle 
néanmoins confirmée ? Si tel est 
le cas, ce ne sera pas une première 
pour la superstar, rappelle 
Europe 1 : la chanteuse a en effet 
déjà participé à la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques 
d’Atlanta (États-Unis), en 1996. 
Et à l’époque, sa prestation avait 
été suivie par 3,5 milliards de 
téléspectateurs !

 Création mondiale à Montpellier d’une pièce 
de Wajdi Mouawad annulée au Liban

« Hunger Games »  
Un nouveau préquel attendu pour mars 2025

Céline Dion va-t-elle chanter lors de la cérémonie 
d’ouverture des JO ?
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 Pattes griffues dignes d’un vé-
lociraptor, yeux perçants et cou 
couleur bleu néon : le casoar à 
casque est un oiseau redoutable 
des forêts tropicales du nord 
de l’Australie, mais avec ses 
quelques milliers d’individus 
encore à l’état sauvage, il risque 
l’extinction.

«C’est un dinosaure des 
temps modernes», relève Pe-
ter Rowles, le président d’un 
groupe local qui protège ces 
oiseaux en voie de disparition.

Mieux vaut cependant admi-
rer de loin ces volatiles grands 
comme des humains, dotés de 
serres acérées longues de 10 
centimètres.

Protégeant farouchement leur 
territoire, ils sifflent et émettent 
un profond grondement 
lorsqu’ils sont menacés.

«Lorsque vous les regardez 
pour la première fois les yeux 
dans les yeux, cela peut être 
intimidant, parce qu’ils ont 
de grands yeux, qu’ils vous 
regardent droit dans les yeux», 
indique Peter Rowles recon-
naissant qu’ils «ont l’air un peu 
féroce».

Ces oiseaux incapables de voler 
ne se trouvent qu’en Australie, 
dans l’île de Nouvelle-Guinée 

et dans certaines îles du Paci-
fique.
Le gouvernement australien les 
considère comme une espèce 
en voie de disparition et estime 
qu’il en reste environ 4.500 à 
l’état sauvage. Ils font partie des 
«espèces clé de voûte», c’est à 
dire qu’ils jouent un rôle essen-
tiel dans le maintien de la biodi-
versité et dans la dissémination 
des graines de la forêt tropicale.

Si ces casoars disparaissent, les 
forêts tropicales humides en 
pâtiront.

«Nous considérons que si nous 
pouvions sauver les casoars, 
nous pourrons également sau-
ver suffisamment de son habitat 
pour maintenir en vie un grand 
nombre d’autres espèces», a 
expliqué M. Rowles.

Son association multiplie les 
efforts pour sauver ces oiseaux 
formidables, qui mesurent 1,5 
mètre et peuvent peser jusqu’à 
75 kilos.

Ils s’activent pour installer des 
panneaux incitant les conduc-
teurs à ralentir, réaménager les 
routes pour mieux protéger les 
habitats naturels et gèrent un 
hôpital pour les oiseaux blessés.

Les principales menaces qui 
pèsent sur le casoar à casque 

sont les collisions avec les 
voitures, le défrichement des 
habitats naturels, les attaques 
de chiens et le changement cli-
matique.

«Les casoars ne sont pas agres-
sifs lorsqu’ils sont bien traités», 
souligne M. Rowles, avec peu 
de décès d’humains imputés à 
cette espèce.

Un jeune Australien a été tué en 
1926 après avoir poursuivi l’un 
de ces oiseaux qui lui a sec-
tionné la veine jugulaire, tandis 
qu’en Floride un homme a péri 
en 2019 après une attaque de 
son casoar domestique.

- «Naturellement grincheux» -

 Au cours des 300 dernières 
années, une centaine d’espèces 
de la flore et de la faune austra-
liennes ont disparu de la pla-

nète.

Selon le Fonds mondial pour 
la nature (WWF), le rythme va 
probablement s’accélérer.

«Il y a tant à faire et les res-
sources ne sont pas disponibles 
pour avoir un impact significa-
tif», indique Darren Grover, un 
responsable du WWF Australie.

«Quelque 2.000 espèces fi-
gurent sur la liste des espèces 
menacées du gouvernement 
australien et chaque année de 
plus en plus d’espèces sont 
ajoutées», note-t-il.

Le changement climatique, la 
perte d’habitat et les espèces 
envahissantes sont autant de 
menaces, détaille M. Grover.

Le gouvernement australien a 
mis en place un plan national 

pour sauver cet oiseau emblé-
matique, comme il le fait pour 
de nombreuses autres espèces, 
en collaboration avec des as-
sociations autochtones et des 
groupes de protection de la 
nature.

Une grande partie des efforts 
de conservation de la nature se 
concentre en Australie sur la 
protection des espèces clés, un 
concept développé par les zoo-
logistes dans les années 1960.

Selon M. Grover, il s’agit de 
la meilleure approche lorsque 
les ressources sont limitées, car 
elle a des effets d’entraînement 
sur les autres animaux de l’éco-
système.

Mais cette stratégie n’a qu’une 
portée limitée, avertit-il. «Je 
pense que nous n’en ferons ja-
mais assez pour sauver la faune 
australienne». «Les casoars sont 
une espèce extraordinaire et 
chaque fois que vous avez l’oc-
casion de les voir dans la nature, 
c’est fantastique».

«Mais il faut faire attention car 
ce sont des oiseaux naturelle-
ment grincheux, ils sont grands 
et puissants et nous devons leur 
laisser un peu d’espace».

«En position, et on dit 
‘fabulo Rosso!’», 
lance Sam Thorne, 

guide du circuit «The Potter 
trail» à une vingtaine d’adeptes 
du célèbre petit sorcier. Tous 
répètent la formule en frappant 
l’air d’une baguette magique 
improvisée, avant de reprendre 
leur exploration d’Edimbourg.

Les fans de la saga fantastique 
affluent des quatre coins de 
la planète vers l’Ecosse et le 
Royaume-Uni, générant des 
milliards de livres recettes, une 
manne qui ne fait que croître 
près de 30 ans après la sortie des 
premiers volumes.

«Ici, vous allez rencontrer la 
tombe de Voldemort...», le ter-
rifiant méchant de l’épopée, 
poursuit le guide, devant son 
groupe de touristes de tous âges.

Ils arpentent le cimetière 
Greyfriars, où les tombes 
portent des noms similaires à 
plusieurs personnages créés par 
JK Rowling, même si cette der-
nière n’a jamais admis s’en être 
inspirée.

Kate Merson, 43 ans, fait par-
tie de la visite, avec son mari et 
ses deux enfants. Elle est venue 

à Edimbourg pour son travail, 
mais en profite comme beau-
coup d’Américains pour explo-
rer ses racines écossaises, et 
pour satisfaire la «Pottermania» 
de sa fille de neuf ans.

A 20 livres (23 euros) recom-
mandées par personne et plu-
sieurs dizaines de participants à 
chaque fois, ces visites guidées 
d’une heure trente à travers les 
rues gothiques de la capitale 
écossaise rapportent gros.

Le «Potter trail» (ou le Chemin 
de Potter) mené par Sam Thorne 
s’achève sur la multicolore et 
très photographiée rue Victoria 
devant... deux boutiques de pro-
duits dérivés.

Briya Maru, indienne de 27 
ans qui vit à Toronto, fait la 
queue sous la pluie devant l’une 
d’elles, aux côtés d’une quin-
zaine d’autres aficionados, le 
porte-monnaie grand ouvert.

Même si à Toronto elle admet 
pouvoir trouver toutes sortes de 
produits dérivés, «c’était sym-
bolique pour moi d’en acheter 
ici, dans la ville d’Harry Pot-
ter», où JK Rowling a écrit la 
saga qui l’a rendue milliardaire.

Dans le magasin Enchanted Ga-

laxy, il faut compter au moins 
40 livres (47 euros) pour une 
baguette «magique» en plas-
tique et 650 livres (763 euros) 
pour une édition limitée d’une 
sculpture d’un personnage des 
films.

Moteur pour le tourisme 

«La boutique se porte bien, 
Harry Potter est de plus en plus 
populaire», constate la gérante 
Monica Alsina, qui refuse de 
communiquer son chiffre d’af-
faires.

S’il n’y a pas de nouveaux films 
ou livres, l’intérêt a été attisé 
ces dernières années par un jeu 
vidéo qui a cartonné, une pièce 
de théâtre désormais un clas-
sique du «West end» à Londres, 
et le film «Les animaux fantas-
tiques», une histoire satellite de 
la saga, en attendent une série 
télé en préparation.

Et surtout, la famille des adeptes 
s’agrandit: la première généra-
tion «fait maintenant découvrir 
les livres à ses enfants», pour-
suit Monica Alsina.

«Harry Potter est un formidable 
moteur pour le tourisme en 
Ecosse», explique à l’AFP Jenni 
Steele, de l’agence de promo-

tion Visit Scotland.

Le tourisme est l’un des sec-
teurs à la plus forte croissance 
en Ecosse, contribuant à l’éco-
nomie locale à hauteur de 4 mil-
liards de livres annuels.

Mais les fans du petit sorcier se 
pressent aussi en Angleterre, à 
York, dans la région des Cos-
twolds, à Oxford ou Londres, 

pour découvrir les lieux de tour-
nage.

Sans oublier la visite d’une 
attraction des studios Warner 
sur les coulisses du tournage, 
visité par 19 millions de per-
sonnes depuis son ouverture il y 
a douze ans. A 53 livres le ticket 
d’entrée minimum, la barre du 
milliard de dollars de recettes 
est passée.

Harry Potter, potion magique pour le tourisme 
au Royaume-Uni

En Australie, un redoutable oiseau «dinosaure» menacé 
d’extinction
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Les Verts sont à pied 
d’œuvre à l’Ouganda 
en prévision du 

match de d’aujourd’hui. Le 
sélectionneur ougandais, Paul 
Put, est optimiste pour réaliser 
la victoire demain.
L’équipe d’Algérie s’apprête 
à défier ce soir  l’Ouganda, 
dans le cadre de la 4ᵉ journée 
des éliminatoires de la Coupe 
du Monde-2026. Battue à 
domicile face à la Guinée jeudi 
dernier (1-2), elle sera appelée 
à rectifier le tir pour se relancer 
vers la qualification pour le 
Mondial américain.
Seulement, sa mission 
s’annonce ardue face à un 

adversaire qui reste sur une 
victoire face au Botswana en 
déplacement. Le sélectionneur 
ougandais, Paul Put, s’attend à 
un match difficile, mais défie 
les Verts, en affirmant que son 

équipe va tout tenter pour les 
surprendre.
« On doit garder les pieds sur 
terre. Même si l’Algérie sera 
privée de Riyad Mahrez, un 
joueur que j’adore et j’admire 

beaucoup, elle reste une équipe 
forte », a déclaré le technicien 
belge de 68 ans.
« Nous savons que nous 
affrontons l’Algérie, donc la 
qualité de l’Algérie est connue 
car c’est l’une des meilleures 
équipes d’Afrique. Donc notre 
approche lors du match de 
ce  lundi sera différente, mais 
je ne dis pas que nous allons 
défendre, non, au contraire, 
nous allons jouer, nous allons 
essayer de surprendre l’Algérie 
», a-t-il ajouté.
Les Verts bien arrivés à 
Kampala
Après un long voyage 
de près de sept heures, la 

délégation algérienne est 
bien arrivée en Ouganda hier 
soir. L’avion spécial affrété 
pour ce déplacement a atterri 
sur le tarmac de l’aéroport 
international d’Entebbe 
vers 22h45 (20h45 heure 
algérienne). Les coéquipiers 
de Rayan Aït Nouri ont pris 
ensuite la route pour rejoindre 
leur hôtel qui se trouve dans la 
ville de Kampala.
La sélection nationale effectue 
en ce moment l’ultime 
entrainement avant le match. 
Il se déroule sur le terrain 
principal du Mandela National 
Stadium qui va abriter le match 
de demain.

Yacine Brahimi ne 
sera pas concerné par 
le prochain match 

qui opposera la sélection 
nationale à l’Ouganda. Il a 
été autorisé à quitter le stage 
des Verts en raison d’une 
blessure à l’ischio-jambier.
Ayant pris part au match face 
à la Guinée, Yacine Brahimi 
s’est plaint des douleurs au 
niveau à l’ischio-jambier. 
Afin de connaitre davantage 
la nature de sa blessure, il a 
passé des examens médicaux 
et il s’est avéré qu’il a été 
victime d’une lésion, a-t-on 
appris auprès de la Fédération 
algérienne de football, qui a 

publié un communiqué il y a 
quelques instants.
Une blessure qui va le 
contraindre de faire l’impasse 
sur le prochain rendez-vous 
face à l’Ouganda, dans le 
cadre de la 4e journée des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde-2026. Le match est 
prévu, rappelons-le, lundi le 
10 juin, à Nelson Mandela 
Stadium de Kampala (17h, 
16h heure algérienne).
Belaïli appelé à la rescousse 
?
Face à cette situation, Yacine 
Brahimi a été autorisé 
à quitter le stage de la 
sélection nationale, ajoute 

le communiqué de la FAF. Il 
devrait revenir au Qatar pour 
poursuivre les soins.
Jusqu’au moment où nous 
mettons sous presse, on ne 
sait pas si le sélectionneur 
national Vladimir Petkovic 
va appeler un joueur à 

la rescousse pour pallier 
cette absence. Ça reste 
envisageable pour qu’il 
fasse appel à Youcef Belaïli. 
Ce dernier, faisait partie de 
la liste élargie et devait être 
retenu pour le stage, n’était 
la suspension de la FIFA 

qui a faussé les plans du 
technicien Bosniaque.
Alors que la FIFA a levé la 
suspension de l’attaquant 
du Mouloudia, qui a payé 
l’amende dont il devait 
s’acquitter (une différence 
de 355 euros de la somme 
globale, ndlr), il pourrait bien 
effectuer son come-back par 
la grande porte. Il faut dire 
que les supporters algériens 
sont unanimes à dire que le 
retour de l’Oranais devient 
une nécessité, étant donné 
que les joueurs à son poste 
n’ont pas convaincu. On 
en saura dans les heures à 
venir…

La compagnie aérienne 
nationale a dû renoncer 
à plusieurs de ses vols 

pour permettre d’assurer le 
transport de ses clients, cet été, 
vers les destinations les plus 
fréquentées de son programme. 
Cette décision a été prise 
en attendant la réception de 
sa première commande de 
nouveaux aéronefs.
Parmi les destinations 
desservies par le pavillon 
national, figure la Turquie. 
Un pays très plébiscité par 
les voyageurs algériens à la 
recherche de détente et des 
endroits à couper le souffle.
Vols vers Istanbul : voici 

le programme estival d’Air 
Algérie
Le transporteur aérien national 
a fait part de son nouveau 
programme estival pour 
desservir la ville d’Istanbul, 
en Turquie. Désormais, cette 

destination est accessible 
via quatre routes aériennes 
et au départ de quatre villes 
algériennes.
En effet, Air Algérie dessert 
Istanbul à raison de 21 liaisons, 
en aller-retour, par semaine. 

Et ce, au départ de l’aéroport 
international de Houari 
Boumediene à Alger. Mais ce 
n’est pas tout. Son programme 
estival comprend, aussi, quatre 
vols par semaine au départ de la 
ville de Constantine et jusqu’à 
trois dessertes, hebdomadaires, 
depuis les aéroports de d’Oran 
et d’Annaba.
Par ailleurs, Air Algérie 
indique qu’il est possible, 
désormais, d’acheter son billet 
de voyage depuis et vers ces 
destinations, via son site de 
réservation en ligne. Au sujet 
des tarifs appliqués par la 
compagnie aérienne nationale 
au départ d’Alger, Constantine, 

Oran et Annaba vers Istanbul, 
les billets sont affichés aux prix 
suivants :
• Alger – Istanbul : à partir de 
22 190 dinars algériens, le prix 
d’un aller simple ;
• Ahmed Ben Bella à Oran – 
Istanbul : au prix de 20 180 
Dzd ;
• Constantine – Istanbul : à 
partir de 18 990 dinars ;
• Depuis Annaba vers Istanbul 
: à partir de 18 900 dinars 
algériens.
Il est important de souligner 
que ces prix s’appliquent sur 
les voyages en aller simple, 
programmés pour le mois de 
juin 2024.

L’équipe d’ALgérie s’Apprête à Affronter ce soir L’ougAndA :

Le sélectionneur de l’Ouganda, Paul Put, défie l’Algérie

ougAndA – ALgérie :

 Brahimi quitte le regroupement de la sélection nationale

Air ALgérie :

La Turquie accessible via quatre lignes aériennes


